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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Garantizan derechos de aspirantes priistas al Senado  
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, aseguró que están garantizados los 
derechos de los aspirantes que buscan la candidatura del Senado, por lo que no descartó 
que más de uno acuda a inscribirse al proceso de elección toda vez que la convocatoria 

será publicada el próximo 21 de enero. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Gobierno cuestionado; refuta al IFAI  

El gobierno del estado justificó el excesivo costo de copias certificadas - cada una en 80 
pesos, -argumentando que con lo que se cobra se cubren los gastos de recursos humanos 
y materiales para procesar las solicitudes de información. (Heraldo) 

   

 

 

Instalan fábrica textil alemana 
La fábrica textil de capital alemán UTT de México inició operaciones este día en territorio 
poblano, con su primera línea de producción de tejidos para la elaboración de bolsas de 
aire para vehículos. (Síntesis) 

  

 

 

Con Zavala caería PRI al tercer lugar: Lozano 
Javier Lozano Alarcón aseguró que la posible designación de Javier López Zavala como 

candidato del PRI al Senado, sería un ―regalo‖ para el PAN y la izquierda. (Intolerancia 
Digital) 

  

 

 

Agüera va a la alza; Blanca ni al CEN llega 
Blanca Alcalá comenzó el 2012 con el pie izquierdo. Primero se derrumbó su sueño de 
alcanzar el Senado de la República y ahora sus aspiraciones sufrieron un nuevo revés 
luego de que se cayó su designación como integrante del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del PRI. En los cambios anunciados por Pedro Joaquín Coldwell la tarde de ayer, el 

nombre de la exalcaldesa, que enfrenta un proceso para comprobar mil millones de 
pesos, simplemente brilló por su ausencia. (Cambio) 

  

 

 

Lazcano huye de la justicia 
Rodrigo Lazcano Fernández, exsubdirector de Prestaciones Económicas del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado 

de Puebla (ISSSTEP) se encuentra prófugo de la Justicia al existir una orden de 
aprehensión en su contra, dijo el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas en 
una entrevista radiofónica. (Milenio) 

  

 

 

Refuta el gobierno al IFAI en el tema de la Ley de Ingresos 
El gobierno del estado, a través de la Secretaría de Finanzas, refutó ayer la acusación que 

hicieron diversos organismos como el IFAI, la Comaip, la Amedi y la Asamblea Popular de 
Pueblos de Puebla (APPP) acerca de la inconstitucionalidad de los artículos 73 y 76 de la 
Ley de Ingresos para 2012. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

El IFAI pedirá a la CNDH promueva acción contra ley poblana: Peschard 

Será el propio IFAI quien solicite a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH) y a la Procuraduría General de la República (PGR) promover una acción de 
inconstitucionalidad contra la Ley de Ingresos del estado de Puebla. (e-consulta) 

 

 

 

 

RMV inaugura la empresa Unidad Technical Textil  
Este miércoles el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, puso en marcha la 
línea de producción de la empresa Unidad Techinical Textil (UTT), cuya inversión fue de 

107 millones de pesos y está ubicada en Ciudad Textil 1 del municipio de Huejotzingo. 
(Periódico digital) 

  
 

http://impreso.milenio.com/
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Arango no tiene privilegios en la cárcel: AVF 
Alfredo Arango García, ex secretario de Salud en el gobierno de Mario Marín Torres, ya 
fue declarado formalmente preso por parte del Juez Octavo de lo Penal, no ha logrado 
aportar las pruebas suficientes y solventar la acusación de enriquecimiento ilícito por 54 
millones de pesos, de la cual se dijo no puede comprobar el origen de toda su fortuna que 

comprende inmuebles en diversas zonas de la entidad. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

SUBSEMUN regresa a San Andrés 
Las gestiones del alcalde Miguel Ángel Huepa dan resultado y determinan entregar el 

recurso al municipio; descarta que época electoral contamine conflicto limítrofe. (Imagen 
Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Líder de Los Templarios operaba en Puebla  
La Secretaría de Marina informó que Ariel Pineda Jiménez, alías El Cepillín, detenido en el 

DF y quien fuera jefe de plaza en Guanajuato  de Los Caballeros Templarios, vivió en 
Puebla, sitio en el que se dedicó al traslado de drogas y el narcomenudeo. (Puebla 
Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Secuestran calles ...y la educación 
Alrededor de 8 mil maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 

(CNTE) secuestraron ayer durante casi ocho horas las vialidades del centro y poniente de 
la Ciudad. Además, dejaron sin clases a miles de niños en el Distrito Federal.(Reforma) 

  
 

 
Impera en normales poder de alumnos 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) señala que estudiantes de las normales rurales 
imponen en los planteles reglas ajenas a lo académico, además de que cometen "diversos 
delitos" en conflictos locales o nacionales. (El Universal) 

 
 

 

 
Desmantelan PRI de Moreira 
Pedro Joaquín Coldwell, líder de ese partido, anunció cambios en posiciones clave; 
mientras, Enrique Peña afirma que debatir sólo con candidatos, pero advierte que 

―algunos se quedarán con las ganas‖. (Milenio)  
  
 

 

En la Tarahumara, acto de Duarte para tomarse la foto 

No hace falta que haya muertos por hambre para afirmar que en la sierra Tarahumara se 
vive una emergencia alimentaria. Lo grave es que ocurre cada año y no se dan soluciones 
de fondo. Lo peor es que siempre hay alguien tratando de sacar provecho político. Por lo 

menos es lo que se observó hoy en la comunidad rarámuri de San Ignacio de Arareko, 
aledaña a Creel, donde el gobernador César Duarte realizó la primera entrega de 
despensas. (La Jornada) 

  
 

 

SOPA: la tradición vs. la nueva economía 
―Imagina un mundo sin el conocimiento libre‖. Así recibió Wikipedia a sus usuarios este 
miércoles, al bloquear el acceso a sus más de 3.8 millones de artículos en inglés. Fue un 

acto de protesta a las iniciativas contra la piratería que se discuten en Estados Unidos: 
Stop Online Piracy Act (SOPA) y Protect Intellectual Property Act (PIPA), que buscan 
detener la distribución de contenidos que infrinjan derechos de autor y propiedad 

intelectual. (El Economista Digital) 
  
 

 

México, a punto de perder la soberanía alimentaria 
México sí puede llegar a ser un ―Estado fallido‖ si no atiende urgentemente el problema 

de la seguridad alimentaria, pues ya estamos perdiendo la carrera entre crecimiento de la 
población y producción de alimentos, lo cual se agravará debido al cambio climático. Así 
se manifestaron expertos en seguridad alimentaria, de la Academia Mexicana de Ciencias 

(AMC). (Crónica) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 19 de Enero de 2012 

 
 

 3 

  
 

 

 

Narcolaboratorios aumentan 1,200% 
La creación de laboratorios clandestinos para la elaboración y trasiego de drogas 
sintéticas ha desplazado al cultivo de mariguana y amapola entre los cárteles de la droga, 
principalmente el de Sinaloa, de acuerdo con información de la Secretaría de la Defensa 

Nacional (Sedena). (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

CAMBIO 

 Instalarán 80 cámaras de vigilancia en la ciudad 

Para el primer informe de labores del alcalde Eduardo Rivera Pérez se instalarán al menos 80 cámaras de 
videovigilancia en distintos puntos de la capital, principalmente en las vialidades de mayor circulación, aseguró 
Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Transito Municipal. En entrevista posterior a la entrega de 
33 motopatrullas y 50 terminales de radiocomunicación a un número igual de la corporación de la Policía 
municipal, refirió que antes de concluir el mes de abril se habrán instalado 170 cámaras de videovigilancia. ―Hasta 
el día de hoy llevamos 20 instaladas y a más tardar el mes de abril estarán en función las 170 cámaras, para 
disminuir los asaltos y delincuencia en la capital.‖ (José Cuate)  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/190112-jm-puebla-instalar-n-80-c-maras-de-vigilancia-en-

la-ciudad.htm  

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rivera: inversión histórica para la capital en seguridad pública con 84 mdp en un año 
El ayuntamiento de Puebla ha invertido más de 84 millones de pesos en seguridad pública en lo que va del trienio, 
lo que a decir del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, se trata de una inversión histórica.  Tan solo este 
miércoles con una aportación de 10 millones de pesos fueron compradas 33 motocicletas y 50 terminales de 

radiocomunicación, que servirán para reforzar la vigilancia en la capital, informó.  El edil capitalino expresó a los 
policías capitalinos que recibieron este equipo que ―el mejor ingrediente para combatir a la delincuencia y al 
crimen organizado es que ustedes se mantengan honestos y sean los primeros que combatan la corrupción. Si 

tenemos una corporación limpia, honesta y que combate a la corrupción seguiremos teniendo una ciudad 
tranquila‖. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rivera-inversion-historica-para-la-capital-en-seguridad-
publica-con-84-mdp-en-un-ano_id_2165.html  

 
 
 

 
 

MILENIO  

 Entrega Rivera certificados de custodia de áreas verdes 
El alclade de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la entrega de certificados del Programa de Custodia de 
Áreas Verdes el cual servirá para generar una corresponsabilidad entre la ciudadanía, empresas, universidades y 

gobierno para proteger los espacios públicos que mejorarán el medio ambiente de la capital poblana. ―Cada una 
de las acciones que realizan las personas tienen un gran sentido de responsabilidad, estético, de cuidado del 
medio ambiente, un sentido a favor de la seguridad y el turismo‖, remarcó el edil. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9097278  
 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/190112-jm-puebla-instalar-n-80-c-maras-de-vigilancia-en-la-ciudad.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/190112-jm-puebla-instalar-n-80-c-maras-de-vigilancia-en-la-ciudad.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rivera-inversion-historica-para-la-capital-en-seguridad-publica-con-84-mdp-en-un-ano_id_2165.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rivera-inversion-historica-para-la-capital-en-seguridad-publica-con-84-mdp-en-un-ano_id_2165.html
http://impreso.milenio.com/node/9097278
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EL HERALDO 

 Pagará Comuna 30 mdp en salarios de policías 
El ayuntamiento de Puebla tendrá que pagar 30 millones de pesos anuales por nómina y servicios a 227 
elementos de la Policía Municipal, cuyos salarios dejarán de ser subsidiados por el gobierno del estado a partir del 
próximo 31 de enero, informó el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara 
Terrón.  Luego de que en septiembre pasado el gobierno del estado decidiera retirar a 908 policías comisionados 

al municipio, se determinó que se realizaría en dos periodos, el primero con 454 elementos y el segundo 
programado para el próximo 1 de febrero. (Jorge Pérez)   

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41158:pagara-comuna-
30-mdp-en-salarios-de-policias&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 
CAMBIO 

 Habrá una segunda vuelta de comparecencias de blanquistas 

Los exfuncionarios de Blanca Alcalá Ruiz todavía no liberan responsabilidades ante la administración municipal, ya 
que por haber enviado por escrito sus comparecencias podrían ser llamados nuevamente a comparecer, aseguró 
el contralor municipal Santiago Martínez Sánchez. Señaló que se está analizando cómo los exblanquistas 

subsanaron las irregularidades plasmadas en el dictamen de entrega-recepción, asimismo está la posibilidad de 
llamarlos a un segundo periodo de comparecencias o turnar el informe al OFS. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/190112-le-puebla-habr-una-segunda-vuelta-de-

comparecencias-de-blanquistas.htm  
 

CAMBIO 

 Ocupa Comuna 10 mdp para motopatrullas 
El Ayuntamiento de Puebla entregó a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 33 motopatrullas y 
50 terminales de radiocomunicación en los que se invirtieron 10 millones de pesos provenientes del Subsidio para 
la Seguridad Pública en los Municipios (Subsemun). En este contexto el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, 
presumió que se trató de la quinta entrega de vehículos para fortalecer la seguridad del municipio y pidió a los 
uniformados no caer en actos de corrupción. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/190112-le-puebla-ocupa-comuna-10-mdp-para-

motopatrullas.htm  

 

 
 

MILENIO  

 Trece funcionarios inhabilitados por incumplir con su declaración 
Alrededor de 13 funcionarios públicos fueron inhabilitados en la administración capitalina por haber incumplido 
con la presentación de sus declaraciones patrimoniales, informó el contralor Santiago Martínez Sánchez. Explicó 
que a pesar de que la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) es el área con mayor 
cantidad de quejas relativas a ilícitos, los cesados no sólo fueron agentes policiales o viales. Indicó que la lista se 

encuentra conformada por trabajadores que se resistieron a informar en tiempo y forma, el monto de sus bienes, 
tras el término de la gestión alcalista y el arranque del gobierno de Eduardo Rivera Pérez, de modo que no podrán 
trabajar durante un año. (Guillermo Castillo)    

http://impreso.milenio.com/node/9097318  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41158:pagara-comuna-30-mdp-en-salarios-de-policias&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41158:pagara-comuna-30-mdp-en-salarios-de-policias&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/190112-le-puebla-habr-una-segunda-vuelta-de-comparecencias-de-blanquistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/190112-le-puebla-habr-una-segunda-vuelta-de-comparecencias-de-blanquistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/190112-le-puebla-ocupa-comuna-10-mdp-para-motopatrullas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/190112-le-puebla-ocupa-comuna-10-mdp-para-motopatrullas.htm
http://impreso.milenio.com/node/9097318
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EL HERALDO 

 Se quejan en Vista Hermosa por construcción de metrobús 

Habitantes del fraccionamiento San José Vista Hermosa denunciaron que la construcción del carril confinado para 
el metrobús en el bulevar Atlixco les ha significado severos conflictos viales, además de que reprobaron que para 
el establecimiento de este servicio se retiren rutas del transporte público convencional.  La presidenta de la mesa 
directiva en San José Vista Hermosa, Aída Morales López, denunció que desde el mes de octubre solicitaron 
reuniones con el secretario de Infraestructura del estado, José Antonio Gali Fayad, para conocer el proyecto y la 
afectación que les generaría; sin embargo su petición no fue atendida. (Jorge Pérez Soto)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41157:se-quejan-en-

vista-hermosa-por-construccion-de-metrobus&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Reprueban ciudadanos proyecto de Metrobús 
Ciudadanos de la capital poblana reprobaron tanto las obras como el proyecto del Metrobús. Aunque las 
autoridades estatales presumen este proyecto, la realidad es que en un principio genera la molestia de los 
habitantes por las obras mal planeadas que se realizan, pues mientras algunos tramos tienen un mínimo avance, 
otros están en el abandono sin ningún trabajo. En noviembre de 2011 fue cuando el gobernador Rafael Moreno 

Valle dio el banderazo de inicio de obra del primer corredor de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), 
que irá de Chachapa a Tlaxcalancingo, la cual contará con una inversión de mil 462 millones de pesos y que 

comenzará a operar hasta dentro de 13 meses. (Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88324  

 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Vecinos de Vista Hermosa protestan por el eventual retiro de sus casetas por el paso del metrobús, casetas 

que dicen les costaron 20 mil pesos. 

 En la sesión del Consejo municipal Puebla: Amiga de la Infancia; los infantes piden más zonas verdes en la 
capital poblana.  

 El ayuntamiento de Puebla, en particular el DIF municipal que encabeza Liliana Ortiz están haciendo todo 

los necesario para incluir a Puebla  como una Ciudad, Amiga de la Infancia por parte de la UNICEF. 
 Más honestidad, pide el alcalde de Puebla Eduardo Rivera  a los policías en la entrega de  33 nuevas 

motocicletas. 
 En su cuenta twitter el norteamericano Da Marcus Beasley acuso ser victima de extorsión por policías del 

DF y de Puebla en solamente 4 días. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 El presidente de COPARMEX Rodríguez Álvarez, comento que no hay reacción policiaca en un reporte que se 
de en la zona limítrofe. 

 Es necesario investigar la filtración de documentos del ORFISE en cuanto a la cuenta pública de Blanca 
Alcalá.  

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41157:se-quejan-en-vista-hermosa-por-construccion-de-metrobus&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41157:se-quejan-en-vista-hermosa-por-construccion-de-metrobus&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88324
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 Dice Javier Lozano Alarcón que los panistas no extrañaran  al gobernador en los actos de campaña dice que 

Eduardo Rivera llego al cargo por haber sido nombrado por el PAN, señor Lozano Alarcón  Eduardo Rivera 
llego también por una coalición   

 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 José Luis Márquez anuncia que iniciará la investigación para conocer a los responsables de la filtración de 

la cuenta pública y de las observaciones de esta cuenta de Blanca Alcalá.   

 Invierte ayuntamiento de Puebla 10 mdp más para seguridad pública; ayer el presidente Eduardo Rivera 
pidió más compromiso de parte de los elementos policíacos.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Vecinos de la colonia San José Vista Hermosa  exigen al Ayuntamiento de Puebla que incremente la 

presencia de elementos de la policía municipal en el fraccionamiento ya que por lo menos cada fin de 
semana se generan 5 robos casa-habitación. 

 Rechaza el secretario de SSPTM, Amadeo Lara  Terrón, que la graduación de 80 de 250 elementos de la 
Academia de Policía haya sido un fracaso, al precisar que la baja cifra se debió  a que la mayoría de los 

aspirantes no cumplió con los requisitos. 
 El Congreso de Puebla investiga quien es el responsable de la filtración del pliegote observaciones a la 

presidenta de Puebla Blanca Alcalá Ruiz; así lo declaró el diputado José Luis Márquez Martínez. 
  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En la contraloría del municipio de Puebla han determinado la salida de 13 funcionarios, esto porque no 
presentaron su declaración patrimonial. 

 Entregaron 33 moto patrullas y 50 equipos de radio comunicación para eficientar la seguridad en la capital 
poblana. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El Secretario de Seguridad Publica Municipal Amadeo Lara Terrón anuncio la colocación de 170 cámaras de 
video vigilancia en la capital poblana con una inversión de 120 millones de pesos, en donde este equipo 

deberá  estar instalado antes del primer informe de Gobierno   
 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez entrego 33 moto patrullas y 50 equipo de radio 

comunicación para reforzar la seguridad de Puebla capital, el alcalde indico que  este tema sigue siendo 
una prioridad para su gobierno  

 Con el objetivo de conocer y debatir las propuestas que niñas y niñas poblanas tienen para mejorar la 
calidad de vida de la niñez en la ciudad, este día se levo a cabo la Primer Sesión Plenaria del Consejo 

Municipal Puebla Amiga de la Infancia. 
  

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 A pesar de que el operativo cordón de la Secretaria de Transito Municipal se implementará en diferentes 

puntos de la ciudad, al parecer no les hacen caso, al final de cuentas le están pasando por el arco del 

triunfo  el mando de la autoridad  
 El presidente municipal Eduardo Rivera  entrego 33 nuevas patrullas y equipos de radio comunicación  con 

una inversión de 10 millones de pesos. 

 Una plaga amenaza a los visitantes del zócalo, se trata de enormes ratas que asustan a turistas nacionales 
y extranjeros    

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Adiós a las moto patrullas de pedro infante en el municipio de Puebla, se sumarán 33 moto patrullas, con 

características especiales como la velocidad y equipo policial integrado para responder a tiempo en una 

emergencia. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Garantizan derechos de aspirantes priistas al Senado 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, aseguro que están garantizados los derechos de los 
aspirantes que buscan la candidatura del Senado, por lo que no descarto que más de uno acuda a inscribirse al 
proceso de elección toda vez que la convocatoria sea publicada el próximo 21 de enero. Hasta el momento los 
diputados federales Jorge Juraidini Rumilla, Fernando Morales Martínez y Oscar Aguilar González, así como la ex 

alcaldesa capitalina, Blanca Alcalá Ruiz, la presidenta del PRI municipal, Claudia Hernández Medina, y la secretaria 
del Comité Directivo Estatal, Lucero Saldaña Pérez, han solicitado el formato para que acudan a registrase. (Cirilo 
Calderón) 
 

EL SOL DE PUEBLA 

   No es ruptura que RMV no participe en campañas  
No puede verse como fractura con el Partido Acción Nacional (PAN), el hecho de que el gobernador, Rafael 
Moreno Valle Rosas, se fije en la postura de no participar en actos proselitistas del PAN, su determinación es 
sana, considero el politólogo de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Manuel Díaz Cid. 

La lectura dada por el mandatario es no crear turbulencias, después de haber llegado al cargo en una alianza 
política y si ―el pretendiera destacar a su partido en el juego electoral, indiscutiblemente las otras fuerzas que 
forman la coalición no solamente se sentirían afectadas sino también se sentirían traicionadas‖. (Flor Martínez) 
 

 
 

EL HERALDO 

 Duro revés para el Congreso, admite Buxadé 
La diputada local, impulsada por la coalición Compromiso por Puebla, Josefina Buxadé Castelán, reconoció que es 
un duro revés para el Congreso del estado que la Confederación Mexicana de Acceso a la Información Pública 
(Comaip) promueva con la PGR y la CNDH un recurso de inconstitucionalidad contra la Ley de Ingresos del 

Gobierno del estado aprobada por mayoría en el Pleno de Diputados a finales de 2011.  Y es que a partir de estas 
reformas se autoriza el cobro de 80 pesos por cada copia certificada en solicitudes de información gubernamental.  
(Andrés Herrera)  

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41149:duro-reves-para-
el-congreso-admite-buxade&catid=60:politica&Itemid=121  
 

EL HERALDO 

 Salen 19 empleados del Congreso local 
Con la desaparición de la Gran Comisión en el Congreso local se quedan sin empleo 19 personas al servicio de 
Nueva Alianza, ya que al asumir su cargo el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política el diputado 

priista José Luis Márquez Martínez colocará a su gente.  Al confirmar lo anterior el legislador del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en rueda de prensa en sus nuevas oficinas que ocupó todo el año pasado el 

diputado de Nueva Alianza (Panal), Guillermo Aréchiga Santamaría, añadió que estos relevos de equipo son 
normales pues en 2013 sucederá lo mismo cuando arribe a presidir esta Junta de Gobierno el PAN. (Andrés 
Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41147:salen-19-
empleados-del-congreso-local&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 
SINTESIS 

 Desconoce Márquez estado financiero del Congreso  
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, José Luis Márquez 
Martínez, desconoce el estado financiero del poder legislativo que heredó por el cambio de estafeta entre él y su 
antecesor, Guillermo Aréchiga Santamaría. En rueda de prensa para informar que se concretó el proceso de 

entrega-recepción, Márquez Martínez informó que en dicho acto estuvieron presentes, para dar fe de la legalidad 
del trámite representantes del Órgano de Fiscalización Superior, así como directivos del área administrativa y 
apoyo parlamentario, quienes procedieron a la revisión de la documentación correspondiente. (Elizabeth 

Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3745-desconoce-marquez-estado-financiero-del-congreso 
 

SINTESIS 

 Presenta PMC lista de aspirantes a puestos públicos  
El Partido Movimiento Ciudadano (PMC), presentó su lista de aspirantes a diputados federales, exaltando la 

candidatura del legislador local, José Juan Espinosa Torres, al Senado de la república, convirtiéndolo así en la 
dupla con Manuel Bartlett Díaz. En rueda de prensa, Espinosa Torres argumentó que sus enemigos a vencer son 
el PRI y el PAN, por lo tanto quien quede como candidato a la primera posición del tricolor, llámese Enrique 
Agüera Ibáñez, tendrán que enfrentarse el próximo primero de julio. (Elizabeth Cervantes) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3748-presenta-pmc-lista-de-aspirantes-a-puestos-publicos  
 

 

SINTESIS 

 Marcará CEN calendarios para elecciones del SNTE 

El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, José Luis Márquez 
Martínez, desconoce el estado financiero del poder legislativo que heredó por el cambio de estafeta entre él y su 
antecesor, Guillermo Aréchiga Santamaría. En rueda de prensa para informar que se concretó el proceso de 
entrega-recepción, Márquez Martínez informó que en dicho acto estuvieron presentes, para dar fe de la legalidad 
del trámite representantes del Órgano de Fiscalización Superior, así como directivos del área Administrativa y 
Apoyo Parlamentario, quienes procedieron a la revisión de la documentación correspondiente. (Leticia Gutiérrez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3741-marcara-cen-calendarios-para-elecciones-del-snte  
 

SINTESIS 

 Realizan audiencia extrabajadores de la UTO Y rector  
Este día se llevó a cabo la audiencia entre los extrabajadores de la Universidad Tecnológica de Orienta (UTO) y el 
rector, José Roberto Fuentes López, a quien demandaron ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA), 
por el incumplimiento de sus pagos proporcionales de sus prestaciones. El paso 10 de enero el rector se presentó 

ante la JLCA para conocer cuáles eran los requerimientos de dos extrabajadores, Jorge Issac Flores y Roberto 
López quienes solicitan el pago proporcional de su prima vacacional y del aguinaldo del año 2011 que fue en el 
que renunciaron. (Leticia Gutiérrez) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41149:duro-reves-para-el-congreso-admite-buxade&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41149:duro-reves-para-el-congreso-admite-buxade&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41147:salen-19-empleados-del-congreso-local&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41147:salen-19-empleados-del-congreso-local&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3745-desconoce-marquez-estado-financiero-del-congreso
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3748-presenta-pmc-lista-de-aspirantes-a-puestos-publicos
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3741-marcara-cen-calendarios-para-elecciones-del-snte
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http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3747-realizan-audiencia-extrabajadores-de-la-uto-y-rector  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Aprovecha fracturas en el PRI 
El Partido Movimiento Ciudadano presentó a sus precandidatos a diputados federales, entre quienes existen 

perfiles de grupos sociales y mujeres precandidatas. También algunos expriistas como Concepción González 
Molina y el exdiputado local Alejandro Oaxaca Carreón; además del exdiputado del Panal, Pablo Contreras y la 

exdiputada Susana Wuotto. Cabe señalar que aún falta que estos precandidatos se midan en la intención de voto 
con los precandidatos a diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD), de la lista de precandidatos del 
Partido del Trabajo (PT) y de los que proponga el precandidato Andrés Manuel López Obrador, a través de su 
agrupación Morena. (Mario Martell)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88334  

 
INTOLERANCIA  

 Celebra Amedi fallo del IFAI; gobierno discrepa 
El capítulo Puebla de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información AC (Amedi) celebró la decisión de 
organismos de promover acción de inconstitucionalidad por el cobro de información pública en el gobierno de 
Puebla. Sin embargo, el gobierno del estado, por medio de un comunicado de la Secretaría de Finanzas, aseguró 
que no viola ninguna ley porque la información se encuentra gratuitamente en internet y sólo se cobran los 80 

pesos por hoja, porque eso se gasta en procesarla. (Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88333  

 
INTOLERANCIA  

 Cuestiona Díaz Cid el dispendio en informe 
Al realizar un análisis político del primer informe de actividades del gobernador Rafael Moreno Valle, el académico 
de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Manuel Díaz Cid, aseguró que contra la 
presentación bien preparada y bien organizada del evento, también destaca el gasto exagerado en la preparación 

del mismo, ―inquieta que destinaran recursos significativos para instalaciones efímeras, porque se hacen para el 
informe y se desmontan después‖. El investigador comentó que en el sector público hay inversiones que resultan 
difíciles de justificar porque, aunque tienen un bonito escenario hay que ver cómo se justifica el gasto, que resulta 
irrecuperable. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88336  

 

 
 

CAMBIO 

 Proceso vs Alcalá es parte del fuego amigo: Díaz Cid 
Tras la petición del Órgano Superior de Fiscalización de revisar la cuenta pública de la exalcaldesa Blanca Alcalá 
Ruiz, Manuel Díaz Cid, profesor de Ciencias Políticas de la UPAEP, señaló que existen ―una serie de maniobras que 
juegan los actores y los partidos políticos para meterle la zancadilla al de junto‖. En entrevista, el politólogo 

aseguró que se trata de un juego en el que los partidos manejan a sus figuras políticas para definir cómo quedará 
la lista de los candidatos del Partido Revolucionario Institucional a las senadurías. (Jorge Hernández)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-jl-politica-proceso-vs-alcal-es-parte-del-fuego-
amigo-d-az-cid.htm   
 

CAMBIO 

 Blanca solventará todas las observaciones del OFS 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, salió en defensa de Blanca Alcalá Ruiz, al asegurar que es 
normal que el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) emita pliegos de observaciones a los presidentes 
municipales y a los entes de gobierno y confió en que la exalcaldesa de Puebla responderá las observaciones de 
su cuenta pública 2010, cuya cifra asciende a mil millones de pesos. (Yonabad Cabrera)  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-yc-politica-blanca-solventar-todas-las-

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/3747-realizan-audiencia-extrabajadores-de-la-uto-y-rector
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88334
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88333
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88336
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-jl-politica-proceso-vs-alcal-es-parte-del-fuego-amigo-d-az-cid.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-jl-politica-proceso-vs-alcal-es-parte-del-fuego-amigo-d-az-cid.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-yc-politica-blanca-solventar-todas-las-observaciones-del-ofs.htm
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observaciones-del-ofs.htm  
 

CAMBIO 

 Javier Lozano demuestra su ignorancia sobre Puebla 
El precandidato del PAN al Senado, Javier Lozano Alarcón, exhibió su desconocimiento de la realidad política de 
Puebla al afirmar que Eduardo Rivera ganó la presidencia de la capital sin alianza, cuando en realidad logró el 
triunfo gracias a la megacoalición Compromiso por Puebla conformada por PAN, PRD, Convergencia y Nueva 
Alianza. Ayer, en rueda de prensa el exsecretario del Trabajo fue cuestionado sobre la decisión de Rafael Moreno 
Valle de no participar en ningún acto de campaña. Lozano justificó la decisión del mandatario estatal bajo el 
argumento de que se trataba de un acto de congruencia por haber llegado a este cargo representando a varios 

partidos políticos. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-vl-politica-javier-lozano-demuestra-su-ignorancia-
sobre-puebla.htm  
 

CAMBIO 

 Después de julio, Morena será un partido político 
Gane o pierda Andrés Manuel López Obrador la Presidencia de la República, los partidos políticos que lo arropan: 
PT, Movimiento Ciudadano y PRD, sufrirán las consecuencias. El hoy precandidato de las izquierdas constituirá su 
propio partido político a partir del Movimiento de Regeneración Nacional, mejor conocido como Morena. Para ello, 
los registrados a Morena y al extinto gobierno legítimo cuentan con cédula de afiliación para inscribirse ante el 
Instituto Federal Electoral (IFE), incluso, los partidarios al movimiento lopezobradorista ya tienen sus credenciales 

con la rúbrica del tabasqueño, según se desprende de los documentos en poder de CAMBIO. (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-sr-politica-despu-s-de-julio-morena-ser-un-

partido-pol-tico.htm  
 

CAMBIO 

 Confirman permanencia de “JJ”en el Comité de Adquisiciones 
Este día el Pleno del Congreso local nombrará a los titulares de las nuevas comisiones y comités que se crearon 
con la aprobación de la Ley Orgánica del Legislativo. El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política 
confirmó que el diputado por Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa, continuará al frente del ahora Comité de 
Adquisiciones, sin embargo se negó a argumentar esta decisión. Ayer, el órgano de gobierno del Legislativo 
sesionó para terminar de ―planchar‖ la integración de las comisiones y revisar el informe de trabajo que entregó 

el otrora presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga, como parte del proceso de entrega-recepción. 
(Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-vl-politica-confirman-permanencia-de-jj-en-el-
comit-de-adquisiciones.htm  

 
CAMBIO 

 No descarta Pablo Rodríguez ir por una senaduría pluri 
Pablo Rodríguez Regordosa no descartó dejar la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico 
para buscar una senaduría plurinominal por el Partido Acción Nacional. Aunque no confirmó que el partido ya lo 
esté contemplando en la lista de plurinominales, afirmó que ―me interesa servir a México‖. CAMBIO publicó que el 
actual secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico será enviado por el Consejo Estatal del PAN 

para contender por una senaduría plurinominal en la lista nacional del partido (Osvaldo Macuil)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-om-eg-politica-no-descarta-pablo-rodr-guez-ir-
por-una-senadur-a-pluri.htm  

 
CAMBIO 

 Congreso investigará filtración de pliegos 

El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, José Luis Márquez, informó que solicitará una 
investigación a la Comisión Inspectora y al Órgano de Fiscalización Superior (OFS) para dar con los culpables de 
la filtración de los pliegos de observaciones que pesan sobre la administración de la exalcadesa de Puebla, Blanca 
Alcalá Ruiz. El diputado priista recordó que, de acuerdo con la Ley de Responsabilidades de los Servidores 
Públicos, está prohibido que se dé a conocer el estatus de la revisión de cualquier cuenta pública antes de que 
ésta sea dictaminada, por lo que el culpable será removido de su cargo. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-vl-politica-congreso-investigar-filtraci-n-de-

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-yc-politica-blanca-solventar-todas-las-observaciones-del-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-vl-politica-javier-lozano-demuestra-su-ignorancia-sobre-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-vl-politica-javier-lozano-demuestra-su-ignorancia-sobre-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-sr-politica-despu-s-de-julio-morena-ser-un-partido-pol-tico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-sr-politica-despu-s-de-julio-morena-ser-un-partido-pol-tico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-vl-politica-confirman-permanencia-de-jj-en-el-comit-de-adquisiciones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-vl-politica-confirman-permanencia-de-jj-en-el-comit-de-adquisiciones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-om-eg-politica-no-descarta-pablo-rodr-guez-ir-por-una-senadur-a-pluri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-om-eg-politica-no-descarta-pablo-rodr-guez-ir-por-una-senadur-a-pluri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-vl-politica-congreso-investigar-filtraci-n-de-pliegos.htm
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pliegos.htm  

 
CAMBIO 

 Los excesos cometidos por priistas se deben conocer: PAN 

El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, declaró que es benéfico para los ciudadanos 
conocer los excesos cometidos por las administraciones priistas en el gobierno, como el caso de Blanca Alcalá a 
quien se le emitió un pliego de observaciones por mil millones de pesos en la cuenta pública 2010 del municipio 
de Puebla. ―Va a ser benéfico para la ciudadanía que siempre que haya excesos en cualquier administración se 
señalen de manera pública, si algo debe quedar claro es que con este nuevo gobierno el Estado de Derecho llegó 

para quedarse.‖ (Viridiana Lozano)  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-vl-politica-los-excesos-cometidos-por-priistas-se-
deben-conocer-pan.htm  

 
CAMBIO 

 Defiende Márquez costo de copias certificadas 

Mientras la presidenta de la Comisión de Transparencia en el Congreso consideró preocupante que el Instituto 
Federal de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos (IFAI) haya determinado que la Ley de Ingresos 
de Puebla violenta el derecho a la información pública, el líder del Legislativo minimizó esta postura e insistió en 
que la decisión tomada por los diputados para aumentar el costo de las copias certificadas a 80 pesos está 
sustentada. Ayer, el IFAI conminó a los organismos para promover a través de la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) una acción de inconstitucionalidad en contra de la legislación aprobada por el Congreso local en 
noviembre del año pasado. (Viridiana Lozano)  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112--vl-politica-defiende-m-rquez-costo-de-copias-
certificadas.htm  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Confirma Márquez reestructuración administrativa en el Congreso local 

Al concluir el proceso de entrega–recepción en el Congreso local, el presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política, José Luis Márquez Martínez, confirmó cambio de personal en cinco áreas administrativas y 
movimientos en la integración de las comisiones generales del Poder Legislativo. La reestructuración se llevará a 
cabo en la Coordinación Administrativa, la Dirección de Comunicación Social y la Unidad de Transparencia, así 
como la presidencia de la Junta de Gobierno, detalló. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/confirma-marquez-reestructuracion-administrativa-en-el-

congreso-local_id_2186.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Emprende Congreso investigación contra el OFS 
El Congreso del estado anunció una investigación en el Órgano de Fiscalización Superior (OFS), ante la filtración 

del pliego de observaciones de la cuenta pública 2010 de la ex presidente municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz. 
José Luis Márquez Martínez, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, indicó que el documento 
tiene el carácter de confidencial debido a que se trata de una fiscalización que se encuentra en proceso. (Mónica 
Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/emprende-congreso-investigacion-contra-el-ofs-
_id_2185.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se destapa José Juan Espinosa Torres para el Senado de la República 
El diputado de Movimiento Ciudadano (MC) José Juan Espinosa Torres se registró como precandidato al Senado 
para ser compañero de fórmula de Manuel Bartlett Díaz, dentro de la coalición Movimiento Progresista.    Al dar a 
conocer su aspiración política, dijo que ésta no influirá en su actividad legislativa, a diferencia del diputado del 

Panal, Guillermo Aréchiga Santamaría, a quien acusó de usar al Congreso del estado para impulsar su candidatura 
a la Cámara Alta.  (Mónica Camacho)    
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-destapa-jose-juan-espinosa-torres-para-el-senado-de-

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-vl-politica-congreso-investigar-filtraci-n-de-pliegos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-vl-politica-los-excesos-cometidos-por-priistas-se-deben-conocer-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112-vl-politica-los-excesos-cometidos-por-priistas-se-deben-conocer-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112--vl-politica-defiende-m-rquez-costo-de-copias-certificadas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/190112--vl-politica-defiende-m-rquez-costo-de-copias-certificadas.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/confirma-marquez-reestructuracion-administrativa-en-el-congreso-local_id_2186.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/confirma-marquez-reestructuracion-administrativa-en-el-congreso-local_id_2186.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/emprende-congreso-investigacion-contra-el-ofs-_id_2185.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/emprende-congreso-investigacion-contra-el-ofs-_id_2185.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-destapa-jose-juan-espinosa-torres-para-el-senado-de-la-republica_id_2184.html
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la-republica_id_2184.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exige el Cenhch la separación del cargo del secretario general del SNTE 51 

El director general del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (Cenhch), Francisco López Zenteno, exigió al 
secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas 
Hernández, separarse de su cargo por su postulación como candidato a diputado federal por el distrito de Ajalpan 
en el Partido Nueva Alianza. En entrevista, el director general del Cenhch advirtió que bajo ningún motivo 
permitirá que dentro de la institución se realicen actos proselitistas a favor de algún candidato a diputado federal 

y senador para Puebla, pues ―las aulas deben estar alejadas de la política‖. (Arturo Alfaro)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exige-el-cenhch-la-separacion-del-cargo-del-secretario-
general-del-snte-51_id_2181.html  

 

 
 

MILENIO  

 Agüera como contrincante haría interesante la campaña: Lozano 
Javier Lozano Alarcón pidió a la dirigencia estatal del PRI que como regalo de ―año nuevo‖ postule a Javier López 
Zavala como su contrincante, lo cual permitirá a Acción Nacional obtener el triunfo el día de la jornada electoral, y 
dejar en la tercera posición al partido tricolor. El aspirante a la Cámara Alta expresó que el PRI está en ―jaque‖ 
debido a la salida de Manuel Bartlett Díaz, precandidato de la izquierda, además de la posible designación del 
rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, como candidato a la primera posición al Senado. Reconoció que si el 

académico se convierte en el abanderado del PRI, la campaña será ―interesante y tendrá altura‖, debido a que 
Agüera Ibáñez es un hombre preparado y con reconocimiento. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9097345  
 

MILENIO  

 José Juan Espinosa busca ir en la fórmula con Bartlett por el Senado 
El diputado local, José Juan Espinosa Torres confirmó que aspira obtener la segunda posición al Senado, y así 
participar junto con Manuel Bartlett Díaz como candidatos de la coalición de las izquierdas denominada 

―Movimiento Progresista‖. Indicó que su trabajo legislativo no se afectará debido a sus aspiraciones políticas, al 
tiempo que apuntó que no se separará del cargo mientras participe como precandidato. Explicó que de obtener la 
candidatura buscará debatir con los abanderados del PAN y de la coalición que formaron el PRI y Nueva Alianza, 
por lo que no desestimó contender con su compañero de legislatura Guillermo Aréchiga Santamaría, quien se 
perfila a obtener la segunda posición a la Cámara Alta. (María Pineda) 

http://impreso.milenio.com/node/9097343  
 

MILENIO  

 Triunfalista y de gran inversión califica Díaz al informe de RMV 
Como un acto ―triunfalista‖ y de una ―gran inversión‖ fue como el politólogo Manuel Díaz Cid calificó al informe de 

gobierno de Rafael Moreno Valle realizó el domingo pasado en el Centro Expositor y de Convenciones. El 
catedrático de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) expresó que si bien durante el 
primer año de gestión del panista, la entidad contó con resultados en los rubros de educación, salud e 
infraestructura, todavía existe que varios compromisos se concreten y no se den a conocer de manera verbal. 
Díaz Cid reconoció la labor de Moreno Valle y el de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), 
aunque señaló que todavía existe un rezago en la calidad educativa. (María Pineda)  

http://impreso.milenio.com/node/9097347  

 
MILENIO  

 Rafael Micalco deja la STPS; va por una diputación federal 
Rafael Micalco Méndez anunció su separación del cargo como delgado en Puebla de la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social para buscar una diputación federal por el PAN. A través de un comunicado, el blanquiazul dio a 
conocer su decisión de contender en la elección interna de su partido. En entrevista previa a su renuncia, Micalco 
Méndez presumió haber cumplido los objetivos proyectados al frente de la dependencia. De acuerdo con el área 

de Comunicación Social de la STPS, aún se desconoce quién llegará como titular de la delegación local. (Verónica 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-destapa-jose-juan-espinosa-torres-para-el-senado-de-la-republica_id_2184.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exige-el-cenhch-la-separacion-del-cargo-del-secretario-general-del-snte-51_id_2181.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exige-el-cenhch-la-separacion-del-cargo-del-secretario-general-del-snte-51_id_2181.html
http://impreso.milenio.com/node/9097345
http://impreso.milenio.com/node/9097343
http://impreso.milenio.com/node/9097347
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López)  
http://impreso.milenio.com/node/9097342  

 
MILENIO  

 Indagan filtración en el Congreso 
Debido a la filtración de documentos de la cuenta pública 2010 de Blanca Alcalá, el Congreso investigará quién es 

el responsable, dijo el diputado José Luis Márquez Martínez. El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política confirmó que tras la publicación del pliego de observaciones por mil millones de pesos al ejercicio de la 
expresidenta municipal, es necesario aclarar cómo llegó la información al medio y aprovechó para deslindar al 

auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), David Villanueva, ya que no es el único funcionario 
que tiene acceso a los expedientes. ―Tenemos que buscar quién fue el responsable. No es el auditor lo que le 
hemos pedido es que haga la revisión‖. El líder de la bancada del PRI adelantó que la siguiente semana se reunirá 
con el auditor para analizar el caso. (María Pineda)  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Ordena José Luis Márquez investigar filtración del OFS  
El Congreso local investiga la identidad del responsable de la filtración del pliego de observaciones que se realiza 
a la ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, declaró José Luis Márquez Martínez, presidente de la 

Junta de Gobierno y Coordinación. El diario Cambio dio a conocer, con base en información del Despacho Garcés y 
Asociados, que la cuenta pública 2010 de la priísta, quien aspiraba a ser candidata al Senado de la República 

tiene observaciones sobre un monto de mil millones de pesos. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25749:ordena-josé-luis-márquez-
investigar-filtración-del-ofs&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Sale Rafael Micalco de la STPS para ir por una plurinominal del PAN  
Rafael Micalco Méndez renunció a la delegación de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS) para buscar 

la candidatura a diputado federal por la vía plurinominal en el Partido Acción Nacional (PAN). En entrevista con e-
consulta, el ex presidente del Comité Estatal del PAN dijo que el próximo 19 de febrero buscará ser nominado en 
la elección interna de su partido como candidato plurinominal para ocupar un escaño en el Congreso de la Unión. 
(Gerardo Rojas) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25747:sale-rafael-micalco-de-la-stps-
para-ir-por-una-plurinominal-del-pan&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Exigen en la Cámara de Diputados se investigue corrupción de Mario Marín  
El caso Arango García llegó hasta la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, en donde legisladores del 
PRD exigieron que se investigue a todos los ex funcionarios de la anterior administración estatal de Puebla, 
incluido el ex gobernador Mario Marín Torres. En voz del diputado Rigoberto Salgado Vázquez, la bancada 
perredista reconoció que la detención del ex secretario de Salud del gobierno de Puebla, José Alfredo Arango 
García, acusado de enriquecimiento ilícito por alrededor de 54 millones de pesos, es ―una acción de gobierno que 
merece ser reconocida, sobre todo en una entidad donde la impunidad y la corrupción de la pasada administración 

ha sido evidente‖. (Alfredo Plascencia) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25748:exigen-en-la-cámara-de-
diputados-se-investigue-corrupción-de-mario-marín&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Realiza sesión plenaria el Consejo Municipal Puebla amiga de la infancia  
Por unanimidad, el Consejo Municipal Puebla Amiga de la Infancia aprobó 14 propuestas que los Consejeros 
Infantiles aportaron en materia de pavimentación de calles, alumbrado público, vigilancia, protección a menores 
en situación de calle, capacitación a maestros, acceso de niñas y niños a servicios de salud, seguridad pública, 

creación de áreas verdes, apoyo a padres y madres solteras; iniciativas que serán analizadas por las 
dependencias municipales correspondientes a fin de dar seguimiento y respuesta en la próxima sesión de este 

http://impreso.milenio.com/node/9097342
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25749:ordena-josé-luis-márquez-investigar-filtración-del-ofs&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25749:ordena-josé-luis-márquez-investigar-filtración-del-ofs&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25747:sale-rafael-micalco-de-la-stps-para-ir-por-una-plurinominal-del-pan&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25747:sale-rafael-micalco-de-la-stps-para-ir-por-una-plurinominal-del-pan&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25748:exigen-en-la-cámara-de-diputados-se-investigue-corrupción-de-mario-marín&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25748:exigen-en-la-cámara-de-diputados-se-investigue-corrupción-de-mario-marín&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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Consejo. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25745:realiza-sesión-plenaria-el-
consejo-municipal-puebla-amiga-de-la-infancia&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Pablo Rodríguez deja entrever interés por el Senado 
El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, dejó 

entrever la posibilidad de contender por una senaduría plurinominal, en caso de que su partido, Acción Nacional, 
lo invite a participar. Entrevistado al término de la puesta en marcha de las líneas de producción de la empresa 

Unidad Techinical Textil, el funcionario estatal dijo que por ahora no ha recibido la invitación por parte del Comité 
Nacional del blanquiazul, pero en caso contario valoraría la posibilidad, aunque resaltó su compromiso con la 
dependencia que encabeza. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/pablo_rodriguez_deja_entrever_interes_por_el_senado  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Desmienten que Josefina estuviera „borracha‟ en entrevista 
El equipo de campaña de Josefina Vázquez Mota desmintió que la precandidata panista hubiese estado ―borracha‖ 

durante una entrevista radiofónica con Ana Paula Ordorica y Pablo Hiriart de Grupo Imagen, en la que ―balbuceo 
incoherencias‖ después del debate que sostuvo el martes al mediodía con Ernesto Cordero y Santiago Creel. 
Representantes de la precandidata panista citados por El Universal aseguraron que a Vázquez Mota la ―venció el 

sueño‖, incluso ―cabeceó‖ durante la entrevista pues acumuló 48 horas sin dormir para preparar el debate de los 
aspirantes a la candidatura panista, además de que vivió momentos de ―tensión muy fuertes‖ pues a una de sus 
hijas le dio apendicitis. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/desmienten_que_josefina_estuviera_borracha_en_entrevista       
 

PERIODICO DIGITAL 

 Cenhch prohíbe actos proselitistas en sus instalaciones 
En víspera de que inicien las campañas políticas, el Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec no darán cabida 
a los actos proselitistas a favor de ninguna candidato, así lo refirió el director general del Centro Escolar Niños 
Héroes de Chapultepec (CENCH), Francisco López Zenteno. En ese sentido, les pidió a los profesores que laboran 
en la institución que si son partidarios de algún candidato o pretenden participar en los comicios de julio, deberá 
ser fuera de sus horas de trabajo. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/cenhch_prohibe_actos_proselitistas_en_sus_instalaciones 

 
PERIODICO DIGITAL 

 RMV inaugura la empresa Unidad Technical Textil 
Este miércoles el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, puso en marcha la línea de producción de la 
empresa Unidad Techinical Textil (UTT), cuya inversión fue de 107 millones de pesos y está ubicada en Ciudad 
Textil 1 del municipio de Huejotzingo. En el acto se informó que la inversión es 100 por ciento alemana y se 
dedicará a la elaboración de tejidos para bolsas de aire para automóviles. La generación de empleos es de 44 
directos y se espera que en próximas fechas incrementen el personal que actualmente labora, tanto de Puebla 
como de Alemania. (Abraham Espinosa)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_inaugura_la_empresa_unidad_technical_textil_  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Todo apunta a que Agüera será el candidato del PRI al Senado 

Ayer el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI nombró a la ex alcaldesa Blanca Alcalá Secretario de Acción 
Social del CEN, lo que indica, según los signos políticos, que dejará el camino libre para que el hasta ahora rector 
Enrique Agüera Ibáñez busque la candidatura al senado por el PRI. Aunque en la escena política suenan muchos 
nombres de militantes priistas para el senado como Javier López Zavala o los rebeldes Alejandro Armenta Mier y 
Enrique Doger Guerrero, todo apunta a que el vencedor será el rector de la máxima casa de estudios. (Enrique 

Montero)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/todo_apunta_a_que_aguera_sera_el_candidato_del_pri_al_senado  
 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25745:realiza-sesión-plenaria-el-consejo-municipal-puebla-amiga-de-la-infancia&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=25745:realiza-sesión-plenaria-el-consejo-municipal-puebla-amiga-de-la-infancia&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/pablo_rodriguez_deja_entrever_interes_por_el_senado
http://periodicodigital.com.mx/notas/desmienten_que_josefina_estuviera_borracha_en_entrevista
http://periodicodigital.com.mx/notas/cenhch_prohibe_actos_proselitistas_en_sus_instalaciones
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_inaugura_la_empresa_unidad_technical_textil_
http://periodicodigital.com.mx/notas/todo_apunta_a_que_aguera_sera_el_candidato_del_pri_al_senado
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IMAGEN POBLANA  

 Unidad, posicionamiento y confianza, virtudes de Agüera 
La virtual nominación de Enrique Agüera Ibáñez como candidato del PRI al Senado de la República ocurrirá debido 
a tres virtudes resaltadas en las mediciones demoscópicas que han sido ejecutadas en los últimos meses: la 
unidad que logra al interior del PRI, el alto posicionamiento electoral y el grado de confianza que levanta. Agüera 
Ibáñez además se alza por encima de sus contendientes panistas y los otros aspirantes del PRI, según los estudios 
que se han filtrado desde mediados del año pasado. Esta semana cobró fuerza la versión de que el rector de la 

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla dejaría el puesto mañana en la sesión del Consejo Universitario, a fin 

de contender por la senaduría en el PRI. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/unidad-posicionamiento-y-confianza-virtudes-de-agueera   
 
IMAGEN POBLANA  

 Regordosa y Micalco van por candidaturas federales 
Los panistas Pablo Rodríguez Regordosa y Rafael Micalco Méndez buscarán una posición en el Senado y la Cámara 
de Diputados, respectivamente, a través de su participación en las elecciones de julio. El secretario de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, reveló que si el Comité 
Ejecutivo Nacional de su partido no le invita a participar en la referida candidatura, él valoraría la posibilidad de 

registrarse por sí sólo. Informó que su partido aún no le ha solicitado su participación. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/regordosa-y-micalco-van-por-candidaturas-federales  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se limita en Puebla el derecho de acceso a la información pública: IFAI 

En un comunicado el IFAI señala que en relación con las recientes reformas a los artículos 73 y 76 de la Ley de 
Ingresos 2012 de Puebla, por el H. Congreso del Estado de Puebla, manifiesta su preocupación porque esas 
modificaciones limitan el acceso a la información pública, consagrado en el artículo 6º de la Constitución como un 
derecho fundamental de las personas. Argumenta el Instituto que los cambios a la Ley de Ingresos --publicados 
en el Periódico Oficial de la entidad el 19 de diciembre de 2011--, ―prevén que la información y documentación 
comprobatoria del ejercicio del gasto público y la relativa a operación recaudatoria y resoluciones de carácter 
fiscal‖. (Redacción)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=41241 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Arango no tiene privilegios en la cárcel: AVF  
Alfredo Arango García, ex secretario de Salud en el gobierno de Mario Marín Torres, ya fue declarado formalmente 
preso por parte del Juez Octavo de lo Penal, no ha logrado aportar las pruebas suficientes y solventar la acusación 
de enriquecimiento ilícito por 54 millones de pesos, de la cual se dijo no puede comprobar el origen de toda su 
fortuna que comprende inmuebles en diversas zonas de la entidad. El también director del ISSSTEP se defenderá 
desde la prisión, donde enfrentará un proceso legal por el delito de enriquecimiento inexplicable, delito calificado 

como grave y sin derecho a obtener la libertad bajo fianza. De ser comprobado el delito alcanzaría una pena de 2 
a 11 años de prisión, además del decomiso de todas sus propiedades. (José Luis Moctezuma)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arango-no-tiene-privilegios-en-
la-carcel:-AVF&id=41240 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Zavala mandará al PRI en tercer lugar en las elecciones   
Como regalo de año nuevo, el precandidato a Senador del Partido Acción Nacional (PAN), Javier Lozano Alarcón, 

pidió a Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente estatal del PRI, designar a Javier López Zavala como su candidato a 
Senador, a fin de mandar al tricolor hasta el tercer lugar Y es que el panista aseguró que entre él y Manuel 
Bartlett Díaz, precandidato a Senador por el Movimiento Ciudadano (MC), mandarán hasta el último lugar al 
tricolor. Agregó que el ex gobernador de Puebla restará muchísimos votos al priismo poblano. (Santiago 
Quintana)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/unidad-posicionamiento-y-confianza-virtudes-de-agueera
http://www.imagenpoblana.com/2011/regordosa-y-micalco-van-por-candidaturas-federales
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=41241
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arango-no-tiene-privilegios-en-la-carcel:-AVF&id=41240
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arango-no-tiene-privilegios-en-la-carcel:-AVF&id=41240
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Zavala-mandar%E1-al-PRI-en-
tercer-lugar-en-las-elecciones-&id_noticia=41236  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 'Pipitilla', los candidatos de Movimiento Ciudadano 
El precandidato a senador por el Movimiento Ciudadano (MC) y diputado local, José Juan Espinosa Torres, aseguró 
que la búsqueda de un escaño no afectará el trabajo del Congreso local e incluso dijo que por eso habló de sus 
aspiraciones hasta esta fecha. Espinosa Torres adelantó que buscará debatir con los candidatos al Senado del 
Partido Acción Nacional  y con los del Partido Revolucionario Institucional, una vez que esta última fuerza elija al 
priista que irá en fórmula con Guillermo Aréchiga Santamaría. (Santiago Quintana)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--'Pipitilla',-los-candidatos-de-
Movimiento-Ciudadano&id_noticia=41235  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Gobierno de Puebla defiende cobro por acceso a su información financiera 
Tras difundirse que la Conferencia Mexicana de Acceso a la Información Pública pidió a la CNDH y a la PGR que 

promuevan una acción de inconstitucionalidad para evitar el cobro excesivo a quienes solicitan mediante la Ley de 
Transparencia información financiera al gobierno de Puebla, éste justificó el cobro de 80 pesos por hoja porque 
eso cuesta generarla. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21512:gobierno-de-puebla-
defiende-cobro-por-acceso-a-su-informaci%C3%B3n-financiera&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 Congreso justifica elevado cobro por información financiera del gobierno de Puebla 
El líder del Congreso local, José Luis Márquez Martínez, rechazó que el Poder Legislativo enfrente un revés por la 
acción de inconstitucionalidad que promoverá la Conferencia Mexicana de Acceso a la Información Pública contra 
la Ley de Ingresos 2012, la cual fija un costo de 80 pesos por copia certificada de documentos financieros que se 
soliciten mediante la Ley de Transparencia.  Márquez Martínez argumentó que el elevado costo de la certificación 
es un mecanismo que contribuye a evitar la manipulación o falsificación de documentos, toda vez que son muy 
pocas las personas que solicitan este tipo de archivos, algunos incluso con miles de hojas. (Alina Silva)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21534:congreso-justifica-elevado-
cobro-por-informaci%C3%B3n-financiera-del-gobierno-de-puebla&Itemid=126   

 

 
 
RETO DIARIO 

 Realizaron acto de Entrega-Recepción en Poder Legislativo 
El diputado y presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso Local, José Luis Márquez 
Martínez, encabezó el proceso de Entrega-Recepción del Poder Legislativo que realizó el también diputado 
Guillermo Aréchiga Santamaría, quien en días pasados dejó la Presidencia de la Gran Comisión. En el acto 

estuvieron presentes, para dar fe de la legalidad del trámite, representantes del Órgano de Fiscalización Superior, 
así como directivos del área Administrativa y Apoyo Parlamentario, quienes procedieron a la revisión de la 
documentación correspondiente. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Realizaron-acto-de-Entrega-
Recepcion-en-Poder-Legislativo&id=25209  
 

RETO DIARIO 

 Ratifican inversionistas extranjeros confianza en gobierno de RMV y en Puebla  
El Gobernador Rafael Moreno Valle constató la confianza de los inversionistas en su administración y en el estado 

de Puebla, al inaugurar la planta UTT México –fabricante de telas para bolsas de aire-, cuya inversión fue de 107 
millones de pesos. Subrayó la trascendencia de atraer inversiones pese al entorno que se percibe en la economía 
internacional. No sólo competimos con otros estados, en el contexto globalizado, lo hacemos con otras naciones. 
(RETO diario) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Zavala-mandar%E1-al-PRI-en-tercer-lugar-en-las-elecciones-&id_noticia=41236
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Zavala-mandar%E1-al-PRI-en-tercer-lugar-en-las-elecciones-&id_noticia=41236
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--'Pipitilla',-los-candidatos-de-Movimiento-Ciudadano&id_noticia=41235
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--'Pipitilla',-los-candidatos-de-Movimiento-Ciudadano&id_noticia=41235
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21512:gobierno-de-puebla-defiende-cobro-por-acceso-a-su-informaci%C3%B3n-financiera&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21512:gobierno-de-puebla-defiende-cobro-por-acceso-a-su-informaci%C3%B3n-financiera&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21534:congreso-justifica-elevado-cobro-por-informaci%C3%B3n-financiera-del-gobierno-de-puebla&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21534:congreso-justifica-elevado-cobro-por-informaci%C3%B3n-financiera-del-gobierno-de-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Realizaron-acto-de-Entrega-Recepcion-en-Poder-Legislativo&id=25209
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Realizaron-acto-de-Entrega-Recepcion-en-Poder-Legislativo&id=25209
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ratifican-inversionistas-
extranjeros-confianza-en-gobierno-de-RMV-y-en-Puebla&id=25210  

 
RETO DIARIO 

 Defiende Márquez Ley de ingresos del gobierno 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, José Luis Márquez Martínez, defendió el cobro de 
copias certificadas en la ley de ingresos del 2012, ya que dijo, con esto se evita que se manipule información para 
atacar al Gobierno del Estado.  Insistió que la Ley de ingresos que el IFAI comentó inhibe la transparencia y 
violenta el artículo sexto constitucional, niegue el Acceso a la Información, ya que la secretaría de finanzas ha 

explicado que la información es pública solo la copia certificada tiene un costo normal.  (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Defiende-Marquez-Ley-de-ingresos-del-
gobierno&id=25222  
 
RETO DIARIO 

 Análisis del IFAI es un revés al Congreso: Buxadé 
El recurso de inconstitucionalidad a la ley de ingresos 2012, que podría interponer la CNDH o la PGR sería un 
golpe al Congreso local ya que le corregirían la plana, consideró la presidenta de la comisión de transparencia la 
diputada Josefina Buxadé Castelán.  Cabe mencionar que el IFAI y la Comaip solicitaron a la CNDH y a la PGR 
promuevan una acción de inconstitucionalidad los artículos 73 y 76 de la ley de ingresos de este año del gobierno 

de Puebla, ya que son violatorios al artículo sexto constitucional.  (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Analisis-del-IFAI-es-un-reves-al-Congreso:-
Buxade&id=25221  

 

 
 
CINCO RADIO 

 Esta mañana entregarán los Taxis Locales. Sustitutos de Mototaxis 
Esta mañana serán entregadas las nuevas unidades de 4 puertas que reemplazarán a 2 mil mototaxis. El 
esquema de entrega es que por cada mototaxi que salga de la circulación, el gobierno estatal entregaría un taxi 
local. Los concesionarios  podrán asociarse para obtener ganancias de este sistema de transporte y los choferes 
que resulten afectados por esta medida, contarán con capacitación para autoemplearse. Los Taxis Locales, 
nombre que llevarán las nuevas unidades, deberán cubrir la misma ruta y al mismo costo informó el Secretario de 
Comunicaciones y transportes Bernardo Huerta Couttolenc (Redacción)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/esta-manana-entregaran-los-taxis-locales-sustitutos-de-mototaxis/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Impera en normales poder de alumnos 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) señala que estudiantes de las normales rurales imponen en los planteles 
reglas ajenas a lo académico, además de que cometen "diversos delitos" en conflictos locales o nacionales. 

(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 TEDF refrenda encuesta del PRD 
El Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) avaló el método de las encuestas con el que el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) designará a su candidato para competir por la jefatura del gobierno capitalino. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ratifican-inversionistas-extranjeros-confianza-en-gobierno-de-RMV-y-en-Puebla&id=25210
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ratifican-inversionistas-extranjeros-confianza-en-gobierno-de-RMV-y-en-Puebla&id=25210
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Defiende-Marquez-Ley-de-ingresos-del-gobierno&id=25222
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Defiende-Marquez-Ley-de-ingresos-del-gobierno&id=25222
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Analisis-del-IFAI-es-un-reves-al-Congreso:-Buxade&id=25221
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Analisis-del-IFAI-es-un-reves-al-Congreso:-Buxade&id=25221
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/esta-manana-entregaran-los-taxis-locales-sustitutos-de-mototaxis/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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 Sancionan a partidos por promover a AMLO en spot 
El Instituto Federal Electoral (IFE) sancionó con más de 5 millones de pesos a PT y Movimiento Ciudadano por 
difundir un spot en el que promovían la imagen de Andrés Manuel López Obrador, virtual candidato presidencial 
de izquierda. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Vive la ciudad desorden por tiraderos de cascajo 

Afirma la CDHDF que se traslada a basureros clandestinos y sobre mantos freáticos. ―Se estaría obstaculizando la 

alimentación de agua para la capital‖, advierte. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Concentran producción científica 4 entidades 
El Ranking Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación 2011 indica que en Guerrero no hay centros de 
investigación o instituciones donde se desarrolle la inventiva o innovación tecnológica. Registra apenas 287 
alumnos en programas de posgrado y no tiene patentes que avalen un descubrimiento o desarrollo científico. 

(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

El que las hace, no las consiente 
Tal y como ayer lo comenté, el CEN del PRI determinó que el aspirante al Senado mejor posicionado es Enrique 
Agüera, por encima de Javier López Zavala y Blanca Alcalá. 
Apoyados en los números de diversas encuestas y en la valoración de los factores que rodean esta elección, la 
cúpula priista concluyó que el rector de la UAP es el que mayores garantías de triunfo les ofrece. 
Ante esta determinación partidista, la reacción de López Zavala no se hizo esperar y reviró de inmediato 
anunciando que el sábado próximo se va a registrar como precandidato al Senado. 

Y aquí es en donde vale la pena hacer una reflexión. 
A los poblanos inmersos en la materia política les queda claro que si alguien fue beneficiado por las prácticas 

priistas, en donde la cúpula toma la decisión final, es precisamente Zavala. 
Todo Puebla sabe que la candidatura al gobierno estatal la obtuvo gracias al favoritismo del exgobernador 
Marín, quien aplicó el clásico ―dedazo‖ en favor del hijo pródigo de Pijijiapan. Gracias a esa designación, Zavala 
tuvo la oportunidad de disputar la gubernatura, con los resultados ya conocidos.  

Dos años después, la historia es distinta para el marinista, quien está lejos de ser el favorito de los líderes 
priistas que hoy apuestan por el posicionamiento del rector Agüera, quien tiene una alta valoración por el perfil 
académico y ciudadano, a diferencia del estigma perdedor de Zavala. 
Sin embargo, estas nuevas circunstancias parecen no importarle a Javier, al anunciar un desacato a la decisión 
cupular que esta vez no le favorece. 
Cuentan quienes lo vieron, que el día de ayer Zavala transitó desesperado por todos los pasillos y oficinas del 
PRI nacional exigiendo justicia. 

Seguramente el frustrado candidato gubernamental ya olvidó la forma en la que se convirtió en candidato, y los 
resultados entregados. 

Hoy, Javier López Zavala amenaza con rebelarse ante la inminente candidatura de Agüera Ibáñez. 
Bien dicen que el quien las hace, no las consiente. 
Marcha atrás en el Congreso 
La nota principal de Intolerancia Diario de ayer dibujó perfectamente el espíritu del nuevo gobierno, el cual 
no respeta ni a la propia Constitución. Aunque esta vez los morenovallistas tendrán que dejar a un lado su 

arrogancia para dar marcha atrás a la Ley de Ingresos 2012, que propone cobrar por los servicios de acceso a 
la información, lo cual está estrictamente prohibido por la Carta Magna. 
Si dicen que ―nadie por encima de la ley‖, creo que es tiempo de que prediquen con el ejemplo. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Por lo pronto, todo indica que los legisladores deberán echar abajo la ley de ingresos. 
¡Ya era hora! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=887 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El informe del alcalde Rivera 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, no realizará el típico acto de informe de gobierno, que 

es más bien una pasarela y un besamanos para el gobernante en turno. No. 
El alcalde Rivera tiene programado un verdadero acto de rendición de cuentas a los poblanos, a través de 

reuniones con cada uno de los titulares de sus diversas dependencias. 
De esta forma, durante alrededor de 13 días, cada uno de los diversos funcionarios de primer nivel de su 
administración organizará una reunión en diversas colonias y puntos de la ciudad de Puebla para informar a la 
sociedad qué es lo que han hecho, qué resultados le han entregado a la ciudadanía, cuáles fueron sus metas 

planeadas a inicio de año y cómo cumplieron con cada una de sus responsabilidades… Reitero, un verdadero 
acto de rendición de cuentas ciudadano. El formato es novedoso, atractivo y sin duda va a captar la atención 
ciudadana durante un buen periodo. 
El alcalde sólo emitirá un mensaje el 5 de febrero con motivo de su primer año de labores al frente del 
ayuntamiento de Puebla, y será ante un número muy reducido de personas en el salón de Cabildo. Ahí dará un 
mensaje enfocado al estado que guarda la administración pública municipal y escuchará la contestación 
correspondiente por parte de su síndico municipal. 

Eduardo Rivera llega como un alcalde consolidado en la administración pública. Por más que sus detractores 
busquen ponerle piedras en el camino, ha logrado saltar toda serie de obstáculos y consolida la primera 

administración netamente panista y de muy buena forma. 
Que López Zavala sí se registra 
Tal y como se los comenté ayer, el PRI está hoy en una verdadera encrucijada, en la cual se metieron los 
propios dirigentes de este instituto político al ceder a Nueva Alianza la segunda posición de la lista de 
aspirantes al Senado de la República. 

Ayer el excandidato del tricolor a la gubernatura del estado, Javier López Zavala, anunció que el próximo 
sábado acudirá a registrarse a las oficinas del PRI de la 5 Poniente, y que nadie lo hará variar de su posición. 
En su mensaje a sus adversarios, expresó que está dispuesto a ir a una asamblea de delegados y medir fuerzas 
con quien sea necesario para definir la candidatura del tricolor al Senado de la República. 
Zavala, una y otra vez ha negado que el CEN priista haya hablado con él para que no se inscriba en el proceso 
de selección de candidatos al Senado por el tricolor, el cual señala como único día para que se den los registros 

el próximo sábado. 
Pero no sólo es López Zavala quien asegura se registrará el próximo sábado, también el expresidente del 

Comité Directivo Estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier, asegura que lo hará, con lo cual se complican más 
las cosas para buscar una candidatura de unidad. 
Crece la inconformidad de trabajadores de dependencias estatales 
Un golpe más por parte de la administración estatal a la burocracia constituyó el recorte de 5 por ciento a sus 
salarios. 

Originalmente se dijo que la medida —que anuncié en la primera columna del año— sólo aplicaría para jefes de 
departamento, subdirectores, directores, secretarios y subsecretarios, pero no fue así. 
Los descuentos en los salarios se han aplicado a todos los trabajadores de la administración estatal, lo cuales 
tendrán que apretarse el cinturón una vez más, mientras que la burocracia dorada goza de todos los privilegios 
como vehículos oficiales, gastos para comidas, vales de gasolina, personal de custodia y seguridad para ellos y 
sus familias, entre muchas otras prestaciones.  
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=886 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Blanca se quedó con los brazos abiertos… al final  
Su forma de evadir la realidad durante su trienio le ganó entre los reporteros el apodo de “bla, bla, bla, 

blanca Alcalá”: rollos mareadores y optimistas para salir por piernas cada vez que pisaba un berenjenal. 
La realidad, sin embargo, tiene su propio peso. Durante semanas, meses, Blanca Alcalá despreció el efecto 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=887
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=886
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que podría tener en su carrera política la falta de aprobación de su cuenta pública 2010. En vez de hacer acto 
de humildad con sus propios compañeros de partido y pedirles su apoyo, fue altiva y desdeñosa. Prefirió 
dedicarse a asistir a todo tipo de reuniones fuera de las fronteras poblanas para, según ella, granjearse un 
capital político nacional. Los presagios funestos arrancaron cuando fue exiliada a una delegación en el 
intrascendente estado de Colima, aunque defendió el traslado como una victoria. El tiempo corría, su 

cuenta pública seguía detenida, y ella como si nada. Hasta que su pliego de observaciones por mil millones 
la alcanzó. Ahora todas sus aspiraciones se derrumbaron. El Senado es más que una quimera. Y su premio de 
consolación, la Secretaría de Gestión Social en el CEN, tampoco llegó. Blanca Alcalá es culpable de su propio 
derrumbe. 
Por el contrario, la carrera de Enrique Agüera avanza viento en popa y su nominación como candidato al 

Senado es inminente, según refieren todas las fuentes nacionales pese al pataleo de Javier López Zavala. Al 
contrario de Blanca, el rector Agüera puso manos a la obra en construir las condiciones necesarias para su 

candidatura. Antes que nada, restableció su relación con el gobernador Moreno Valle y le demostró ser 
un político confiable, respetuoso de los acuerdos. En otras palabras, en lugar de negar la realidad de los nuevos 
tiempos, se adaptó. Además, llevó a cabo una gestión modelo en la máxima casa de estudios, en el 
ámbito académico y de infraestructura, además de convertir a la BUAP en una institución aliada del 
gobierno estatal: la alfabetización y los cursos de inglés y computación le demostraron a Moreno Valle que se 
trataba de un aliado efectivo que valía la pena conservar. 
El juego de Agüera fue horizontal y discreto. Entre peras y manzanas buscó un acercamiento con la cúpula 

más cercana a Elba Esther Gordillo y Nueva Alianza a través de Emilio Zebadúa. Incluso escribieron 
juntos un libro sobre la calidad en la educación superior que no ha sido presentado públicamente. Se ignora si 
el rector pudo llegar hasta ―La Maestra‖ y ganarse su beneplácito, pero por lo menos es bastante conocido 
en su primer círculo.  

Por último, el rector de la BUAP se puso a trabajar en limpiar su gestión de cualquier señalamiento 
malintencionado. Dispuso que las finanzas universitarias fueran auditadas por las tres corredurías más 

importantes del mundo —Fitch&Ratings, Moodys y Standar&Poors— para quitarse de encima la sombra de 
la sospecha. Agüera entendió que en la política siempre hay guerra sucia y que es mejor blindarse con 
anticipación. 
Se trata de la misma guerra sucia que hoy quiere aprovechar la inauguración del Estadio Universitario y el gran 
concierto que se transmitió el sábado por la noche en Televisa. La organización corrió a cargo del empresario 
Ennio Balcázar, quien incluso pago una contraprestación a la universidad para poder ocupar las nuevas 
instalaciones deportivas. Los intentos por desvirtuar el Festival Musical Puebla 2012 para dañar la inminente 

designación de Agüera como candidato al Senado, se dice, serán perseguidos con demandas de daño moral. 
Así pues no sorprenden los destinos tan dispares de Blanca Alcalá y Enrique Agüera. La exalcaldesa, pese 
a su largo historial de cargos, todavía no entiende lo que es la política. El rector de la BUAP, con su 
personalidad camaleónica, ha entendido las dos máximas precedidas por la palabra SIEMPRE. Los acuerdos 

se cumplen. Y el gobernador es el jefe político de la entidad.  
Un consuelo le queda al Blanca Alcalá: sin senaduría ni cargo en el CEN tricolor puede aprovechar su tiempo 
libre para responder al pliego de observaciones de mil millones para que en su próxima aspiración, por 

ahí del 2016, ya no tenga que cargar con tal monserga. O quién sabe. 
**** Ningún notario por encima de la ley. Si Rafael Moreno Valle ya ha dado muestras de que la 
impunidad no se va a permitir en el sexenio, haría bien el voltear al escándalo que se gesta entre el 
gremio de notarios, los únicos personajes en Puebla que todavía se sienten por encima de la ley. Un claro 
ejemplo es el titular de la notaría 23 de la capital, Antonio Oropeza Hernández, involucrado en la venta 
fraudulenta de casas a más de 60 derechohabientes del Infonavit. La próxima semana en CAMBIO 

presentaremos un amplio reportaje al respecto, pero Fernando Manzanilla Prieto y su subsecretario, Enrique 
Quiroz, harían bien en empezar a documentar el escandaloso fraude pues las denuncias ya cayeron en 
cascada en la PGJ.  
El caso del notario Oropeza Hernández es especialmente preocupante por tratarse de un miembro del 
Consejo de Directores de la Escuela Libre de Derecho, mi alma mater. Pese al controvertido caso en el 

que su ética y práctica profesional ha sido puesto en entredicho, acude todos los días tan campante a 
disertar a su clase de Derecho Notarial, a la que regresó hace unos días en medio de la cascada de 

denuncias.  
Como exalumno de la institución me pregunto: ¿Qué enseñará en sus clases Oropeza Hernández? ¿Cómo 
defraudar el pequeño patrimonio de más de 60 derechohabientes del Infonavit? El caso promete. Y es 
que el Consejo de Notarios es otra de las instituciones alineadas a Mario Marín que requiere una sacudida. No 
se lo pierda la próxima semana.  
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http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-190112.php 
 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 
Del saludo a la salvación 
Nunca he comprendido la obstinación de los políticos por saludar a sus mandos superiores. 

No puedo entender por qué corren tras el candidato, el futuro candidato, el posible candidato, el sonado 
candidato, el eventual tapado o bien al líder nacional, estatal, municipal o seccional. 
¿Para qué? 
¿Qué piensa obtener, por ejemplo, Javier López Zavala al saludar a Enrique Peña Nieto? 

¿Qué cree lograr Erick Cotoñete al corretear a Andrés Manuel López Obrador? 
¿Qué le hizo pensar a Mario Riestra que su vida cambiaría por estrechar la mano de Ernesto Cordero, aún con 
el camarazo en su frente? 

No me imagino a Peña Nieto, sentado en su camioneta, girando instrucciones: ―Que el candidato al Senado sea 
Zavala porque me rete saludó en el evento de la mañana‖. 
O al oriundo de Tepetitán, Tabasco: ―Ej que eje bigotón que me jaludó debería jer el bueno pa´l Jenado‖. 
O qué tal a Ernesto Cordero: ―No importa si me gana Josefina, al menos, bendito Dios, saludé a Mario Riestra 
en Cholula‖. 
WTF!! 
Entiendo si la intención es darle un beso —tronadísimo— a López Obrador o peinar el copetito del exgobernador 

mexiquense —iú— o calcular la corta estatura de Cordero, o verificar el maquillaje de Vázquez Mota, pero 
correr para saludar y soltar el clásico: ―Aquí estamos y te apoyamos desde Palmarito Tochiapan‖, no lo logro 
masticar.  

*** 
Ayer, en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI se llevó a cabo la Comisión Política Permanente para lanzar la 
convocatoria para la designación del candidato a jefe de Gobierno del Distrito Federal, dos priistas llamaron la 

atención de la mayoría. 
Sí, uno fue Javier López Zavala.  
Y la otra, Bla-blanquita Alcalá.  
Follow me. 
*** 
La sesión había iniciado en la sede nacional del tricolor, mientras Zavala embutido en su trajecito trataba de 
hilar alguna plática con quien se dejara. 

—Yo ser el mejor candidato. El mejor posicionado. Yo merecer candidatura. 
Más de tres le dieron la vuelta al priista que perdió la gubernatura en 2010.  
Al fin, Zavala logró colarse en la primera fila del evento y estuvo cara a cara con Pedro Joaquín Coldwell: 
—Yo ser el mejor candidato. El mejor posicionado. Yo merecer candidatura—, insistió aquel.  

El líder nacional del partidazo sonrió y siguió caminando.  
Al ver su fracaso corrió tras Miguel Ángel Osorio Chong: 
—Yo ser el mejor candidato. El mejor posicionado. Yo merecer candidatura. 

Sonrió nervioso y fingió que recibía una llamada. 
Zavala se rindió cuando ni Beatriz Paredes le dedicó más de 15 segundos. 
*** 
Blanca Alcalá era otra que peleaba contra la bufalada del tricolor. En vez de arreglar sus problemas con el 
Órgano de Fiscalización Superior y de encontrar una forma para solventar más de mil millones de pesos, la 
exalcaldesa optó por tratar de convencer a sus dirigentes sobre su candidatura al Senado y sobre la teoría que 

las irregularidades detectadas en su cuenta pública obedecen a una guerra en su contra.  
—Pedro, mira, voy a solucionar mi problema, es un asunto político, una guerra en mi contra, pero soy la mejor 
carta para el Senado. 
El mismo discurso lo repitió hasta la náusea.  

La duda me mata ¿Blanca Alcalá cree que justificándose ante sus dirigentes, sus problemas se solucionarán? 
¿Los mil millones se solventarán solitos? 
¿Con tantos saludos los mil millones desaparecerán? 

¿David Villanueva olvidará el pliego de observaciones por mil millones de pesos por las pláticas de Blanca? 
Blanquita debe comprobar las observaciones a su cuenta pública 2010 y se anda paseando. 
Diría mi mami: yo, en su lugar, estaría infartada.  
 Oh Lord.  
http://www.diariocambio.com.mx/columnistas/dios/dios-190112-del-saludo-a-la-salvacion.htm 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-190112.php
http://www.diariocambio.com.mx/columnistas/dios/dios-190112-del-saludo-a-la-salvacion.htm
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(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Nuevo vino desde Puebla 
Emprendedor incansable, el joven empresario poblano y reconocido sommelier Héctor Álvarez Tostado, cuida 
hasta el mínimo detalle para el lanzamiento que hará de un vino francés el próximo mes de febrero. 

La hazaña es producto de un ambicioso proyecto impulsado por el poblano en mancuerna con el reconocido 
enólogo mexicano de trayectoria internacional Hugo D‟Acosta. 
Se trata de ―un vino de casa‖ Domaine Feluns, elaborado en los viñedos Fusion, en una rica región sureña de 
Francia, en la zona de los pirineos. 

De entrada al momento de su lanzamiento el próximo mes de febrero, se tiene asegurada una producción de 8 
mil 89 botellas con cosecha de uva del 2009. 
Se trata de un vino producto de 14 meses de barrica y 9 meses en botella, previos a su lanzamiento al 

mercado. 
Cada botella está numerada y envasa 50 por ciento uva cargnan, 25 por ciento syrah y 25 por ciento grenache. 
Es importante destacar que el enólogo Hugo D‟Acosta cuenta con una gran experiencia en esto, de acuerdo 
con los vinos mexicanos que anteriormente ha lanzado, para los que ha conseguido un amplio reconocimiento 
en el mercado, como Vino de Piedra, Adobe de Guadalupe Paralelo y Contraste que de inmediato se colocaron 
entre los favoritos de los consumidores conocedores.  
Espere y comience a pedirlo a partir del próximo mes de febrero. 

Urge una nueva clase empresarial 
Ante los días llenos de retos para alcanzar la subsistencia, para la que se tienen que enfrentar los seres de la 
misma especie, el hombre contra el hombre, urge recomenzar partiendo del hombre a la defensa del hombre. 

Así se dará un paso decisivo hacia una nueva generación de empresarios comprometidos con los suyos y con su 
medio. 
Para esto la Unión Social de Empresarios de México arranca el año con la promoción de su diplomado conocido 

como Cufoso (Curso de Formación Social), que ofrecerá los miércoles a partir del 14 de marzo. 
Enrique Pérez Benítez, presidente de USEM Puebla, confirma que asistirán como ponentes personalidades 
como el exministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación Mariano Azuela Guitrón. 
Uno de los fundadores del grupo Bimbo, la empresa panificadora mas grande del mundo, Roberto Servitje 
Sendra, y el actual director del grupo Bimbo, Daniel Servitje Montull, y Alberto Núñez Esteba, presidente 
de Sociedad en Movimiento. 
Destacan también Gerardo Aranda Orozco —quien además de ser hermano de Ana Tere— es reconocido 

estudioso del campo, para el que ha llevado sus propuestas a la Cámara de Diputados como diputado federal. 
Luchador a favor de estos principios que promovió a su paso por la presidencia de la Coparmex. 
Agustín Irurita Pérez, especialista en temas de valores y su manejo en los negocios, en las empresas, entre 
otros.  

A lo largo del diplomado se ahonda sobre principios sociales fundamentales, el empresario y la economía y el 
empresario y su entorno. 
¿Cómo comenzar a construir una nueva sociedad desde el trabajo, las relaciones de la empresa? y la respuesta 

es, con la formación de quienes están hoy al mando. 
En otros temas 
Después de una larga trayectoria en el servicio exterior, la embajadora Patricia Ayusu Soria logra retirarse 
de éste tras un desempeño como delegada de la Secretaría de Relaciones Exteriores en Puebla los últimos tres 
años. 
Pero con una amplia experiencia la diplomática no se va a descansar a su casa, de inmediato se incorporó este 

año al equipo de trabajo de Miguel Hakim Simon, coordinador Estatal de Asuntos Internacionales y de Apoyo 
a Migrantes Poblanos, para los que hoy se refuerzan programas de apoyo para enfrentar los retos y tropiezos 
que tienen en su estancia en territorio norteamericano. 
Por lo pronto ahora al frente de la oficina de la delegación de la Secretaría de Relaciones Exteriores aquí en 

Puebla quedó la experimentada abogada Eira Zago Castro, quien también acumula mucha experiencia por los 
años de servicio en la misma dependencia. 
Libro 

Mas allá del amor es el título del nuevo libro —el tercero— de Héctor López Ramírez, colaborador de 
publicaciones diarias, quien ayer tuvo casa llena en el auditorio de la escuela Libre de Derecho de Puebla. Para 
comentarlo estuvieron Sara Edén Alatorre Wynter, filósofa especialista en letras y Vicente Avendaño 
Fernández, abogado y especialista también en filosofía y letras iberoamericanas. 
Al lado del autor siempre su esposa María Esther Vélez Pliego, promotora de la presentación y dinámica 
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publirelacionista. 
Puebla en Europa 
Los poblanos que tuvieron la oportunidad de pasear por Roma los últimos días del año pasado expresan que se 
sintieron muy emocionados al descubrir en cada parador un foto mural con las imágenes mas atractivas de 
Puebla. 

Y es que con motivo de la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle y del arzobispo de Puebla Víctor 
Sánchez Espinosa en la Santa Sede para obsequiar a Benedicto XVI un nacimiento trabajado en Talavera 
por los artesanos poblanos, las autoridades de turismo hicieron muy bien su tarea y lanzaron la imagen y la 
presencia de Puebla en toda la capital italiana. 
Y hoy Puebla con su potencial turístico está presente en la Feria Internacional de Turismo (Fitur) que se ofrece 

en Madrid España, a donde al frente de la delegación de empresarios del ramo partió el secretario de Turismo 
Ángel Trawitz Echeguren. 

Para reforzar la promoción sobre Puebla con los tuoroperadores turísticos, van cubriendo sus gastos el 
presidente de la Canirac, Luis Javier Cué de la Fuente, que incluso se adelantó la delegación. 
También los empresarios José Gustavo Rosales Bretón y Manuel Domínguez Gabián. 
Ya reportarán cuentas de la promoción de la entidad que ofrece nuevos atractivos y fisonomía ante el mercado.  
Producto de mas de 8 años de investigaciones y estudios, la doctora Isabel Fraile presenta hoy el primer libro 
que logra concretarse sobre el riquísimo acervo de la Capilla del Ochavo que se localiza en el interior de la 
Catedral de Puebla, en donde se concentran tesoros invaluables del arte plumario religioso que aportan 

originalmente al mundo los aztecas en los tiempos prehispánicos, aprovechando el plumaje de las aves exóticas 
que más tarde se expresa en diferentes motivos y manifestaciones. 
El primer libro sobre esta obra y muchas piezas valiosas de este rincón de la catedral muy poco conocido se 
presentará hoy a las 8 de la noche en una exposición que tendrá lugar en el altar mayor. 

La especialista de origen español se declaró sorprendida de que nunca antes se hubiera trabajado sobre este 
importante acervo que bien conforma con otros espacios de la Catedral como la sala de gobelinos, la sala 

capitular, un atractivo museo que interesa a conocedores y gente interesada en todo tipo de manifestaciones 
artísticas, culturales y arte sacro. 
Precisión 
Sobre la información que comenté el martes pasado de la construcción del patio de Volkswagen, la oficina de 
Relaciones Públicas, según carta de Israel Victoria de la oficina de Comunicación Corporativa, la inversión 
para la construcción del patio central en sus instalaciones de San Lorenzo Almecatla es de 300 millones de 
pesos y la inversión de cien millones de dólares es adicional a la obra del patio que está bajo responsabilidad 

de la empresa Alhemas de Puebla. 
Por cierto, directivos de la firma germana encabezados por Thomas Karig ayer ofrecieron su comida de año 
nuevo a los directores de los medios locales de comunicación. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/enero/colum-manzana-190112.php  

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Se inscribirán para el senado Armenta y Zavala 

El exdirigente estatal del PRI, Alejandro Armenta, y el excandidato a gobernador del estado, Javier 
López Zavala, se inscribirán, pese a todo, como aspirantes a la candidatura del PRI a la senaduría 
por Puebla.  
El sábado próximo, Armenta se inscribirá como aspirante en las oficinas del comité estatal de su partido a las 
10 horas y López Zavala lo hará una hora después, es decir, a las 11 de la mañana. 
Son priistas activos que han ocupado puestos relevantes tanto en la estructura del tricolor como en la 

estructura gubernamental y saben perfectamente cómo se deciden las cosas. 
Sorprende que con la experiencia que tienen, con el colmillo que deben tener, no sepan que pese a los 
ofrecimientos de cambio dentro del Partido Revolucionario Institucional todo sigue y seguirá igual. El PRI se 
mantuvo durante más de setenta años en el poder haciendo las cosas como las hace, modelo que ha sido 

copiado por el PAN y por las llamadas izquierdas. 
¿Pensarán que la designación de la candidata del PAN a la jefatura de gobierno del Distrito Federal, la señora 
Isabel Miranda de Wallace, fue una elección democrática o una imposición de quien realmente manda en el 

partido de la derecha, que es el Presidente de la República? 
¿Pensarán que el señor Felipe Calderón no tiene un preferido para la candidatura de su partido a la Presidencia 
de la República? Que no lo pueda hacer crecer es otra cosa, pero él ha tratado de imponerlo a como dé lugar, 
aunque las cosas no le han salido bien porque los panistas son lentos para aprender las mañas que los priistas 
se saben de memoria. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/enero/colum-manzana-190112.php
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Agüera renuncia el viernes y viene Peña Nieto  
A las seis de la tarde está citado el Consejo Universitario de la BUAP. Se abordarán varios temas 
relacionados con la buena marcha de la institución, y al final el rector Enrique Agüera Ibáñez 
renunciará a la rectoría para aceptar su postulación a una senaduría por Puebla, por parte del 
Partido Revolucionario Institucional.  

Su postulación para el Senado es ya un hecho confirmado. 
Incluso se habla de que el candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, estará en Puebla para asistir a un 
acto y saludar al todavía rector de la máxima casa de estudios de la entidad. 
Habrá negociaciones de la cúpula priista con Armenta y Zavala, pues ambos son personajes importantes dentro 
del priismo. Ninguno de los dos saldrá del partido, pues ambos iniciaron en él su carrera política, que ha sido 

exitosa y dentro del PRI tienen futuro. 
Además son políticos maduros y profesionales que saben de estas cosas. La molestia que ahora sienten es 

normal y ocurre en todos los partidos. 
Antier, en Durango, Enrique Peña Nieto no descartó convulsiones en el interior de su partido por la búsqueda, 
dijo, en los estados de abanderados para el Senado y la Cámara de Diputados. 
Su todavía no confirmada oficialmente visita el viernes parece que tiene por objeto dialogar con los aspirantes 
descontentos. 
El PRI confrontará también problemas en varios distritos por las candidaturas a diputados. Muchos priistas 
están inconformes por las concesiones que se dieron a sus partidos aliados, principalmente al Panal y tal vez 

Peña hable con varios de los aspirantes. 
La BUAP está en completa calma  
Dentro de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla hay un clima de tranquilidad.  
Ayer fue inaugurada la Escuela de Gimnasia, dentro del Complejo Deportivo de Ciudad Universitaria, que dirige 

el maestro Sergio Díaz Carranza. 
Esta escuela es una demanda de padres de familia para que niñas y niños practiquen esa disciplina deportiva, 

que además de ser altamente saludable, constituirá una forma de educar a niños y jóvenes no sólo para 
competir deportivamente sino para alejarlos de los vicios y adicciones que hoy ponen en peligro su futuro. 
Noticias breves. Encabezados por el diputado local José Juan Espinosa, el Partido Movimiento 
Ciudadano, antes Convergencia, presentó sus propuestas de candidatos a diputados federales en los 16 
distritos electorales en Puebla… Infundadas críticas de Arturo Villaverde, al licenciado Bartlett. Dijo 
Villaverde que don Manuel Bartlett salió del PRI al ver que el barco se hundía. Una afirmación absurda. Si 
hubo un priista que destacó durante estos años de gobiernos panistas ha sido precisamente el exgobernador de 

Puebla. Como senador fue el más inteligente crítico de la derecha en el poder y de la derechización del PRI. 
Salió del Partido Revolucionario Institucional, lo ha dicho varias veces porque ese partido efectivamente se 
hundía ideológicamente, porque con la llegada de la tecnocracia salinista abandonó sus principios 
revolucionarios de justicia social para ingresar al neoliberalismo que nos ha conducido a una catástrofe 

económica, política y social. Claro, no todos los priistas tienen el valor de enfrentar a la cúpula de su partido, 
Bartlett sí lo hizo y al ver que desde adentro no podía cambiar las cosas, decidió abandonar un partido que 
ideológicamente se había hundido. ¿Don Arturo estará contento con la derechización del PRI? A la mejor piensa 

cambiarlo desde adentro. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-190112.php  

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Triste aniversario  
*Cobro costoso  
*Serenidad y paciencia  

Jugadas del destino. Sin duda, las vueltas que da la vida son experiencias acumuladas. Y para Alfredo Arango 
García, ex secretario de Salud, el festejo de su cumpleaños número 58 contrastó con la fastuosa celebración 

que su compadre y "amigo" José Manuel Bernal (propietario de los laboratorios con los que hizo negocios 
millonarios), le organizó el año pasado. El pasado lunes 16 de enero del año en curso, Arango García, en 
compañía de 30 personas aproximadamente, celebró otro año más de vida en la estancia VI (Visita Intima) del 
penal de San Miguel.  
A pesar de los lujos que le permiten al interior del penal, la celebración con familiares de su cumpleaños, no fue 
la misma que le hizo su compadre el año pasado en el que los grupos musicales y el licor caro fueron el seño 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-190112.php
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característico para festejar al otrora poderoso secretario de Salud.  
La aprehensión de Alfredo Arango sólo fue un mensaje del gobierno de Puebla por no respetar acuerdos. Hasta 
el último momento se reservó la acción de la justicia, pero la gota que derramó el vaso, ocurrió en la visita del 
precandidato Enrique Peña Nieto a Puebla.  
Y es que después de organizar la fiesta con recursos económicos y humanos, como si fuera el anfitrión, se 

presentó a reclamar espacio Mario Plutarco Marín Torres, que insiste en que lo designen candidato al senado. El 
ex gobernador no entiende que salió por la puerta de atrás de la administración pública y si insiste en no 
respetar acuerdos, los que pagarán los platos rotos serán sus ex colaboradores.  
Para desgracia de los ex funcionarios marinistas, que se despacharon con la cuchara grande en el saqueo a las 
arcas poblanas, el historial está documentado y el actual gobierno de Puebla tiene las pruebas para enjuiciar a 

quienes abusaron del poder para enriquecerse.  
Alfredo Arango sirvió como botón de muestra para que el resto y sobre todo su ex jefe, se queden quietos y no 

se les ocurra hacer olas en el próximo proceso electoral. En caso contrario, lo acompañaron en las suites de 
lujo del Cereso de San Miguel.  
Todos los ex secretarios y directores que laboraron en la administración marinista obtuvieron beneficios 
económicos escandalosos, las propiedades y efectivo que tienen son como mentadas de madre a todos los 
poblanos. Lo peor es que con la mayor impunidad se pasean en vehículos lujosos y gastan a manos llenas, 
situación que de ninguna manera pasa desapercibida.  
En caso de ser aprehendidos pueden estar tranquilos como Arango García, porque sus defensas estarán a cargo 

del abogado litigante, a pesar de ser notario público, Carlos Meza Viveros, que se encargará de quitarles el 
gran peso que cargan con el dinero obtenido de manera ilícita. Es un experto en los grandes negocios y vaya si 
el ex secretario de Salud lo representa. Así que preparen las maletas de efectivo para entregarlas al 
oportunista defensor.  

Sobre todo porque después de las pruebas existentes en su contra, ningún abogado podrá sacarlos del penal. 
La condena respectiva por enriquecimiento ilícito será dictada sin contemplaciones. La decisión para que el 

dinero sólo cambie de manos es en este caso de Alfredo Arango García y quienes podrían ser aprehendidos por 
la misma situación.  
Reporte del Informante  
Despidos injustificados. Una factura costosa en los comicios federales del próximo año pagará el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas por las medidas arbitrarias de despidos en dependencias y la reducción de entre 5 y 
15 por ciento de salarios de empleados. En las urnas le cobrarán su proceder.  
Por lo pronto, la baja de 30 peritos de la Procuraduría General de Justicia, ocurrida a principio del presente 

mes, para sustituirlos con falsos abogados provenientes del Distrito Federal (para variar), que carecen de 
cédula profesional. Además del descontento general de los afectados, el gobernador y sobre todo el procurador 
general de justicia ignoran que entre los despedidos hay líderes de colonias que mueven gente en procesos 
electorales.  

Teléfonos desechables. Al parecer las sesiones para controlar sus impulsos y moderar su actitud han dado 
resultado para el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien por lo menos en los primeros 18 días del año 
(hasta ayer), no ha vuelto a desbaratar ningún aparato de telefonía celular. Contrario al año pasado que 

estrelló contra la pared o el piso más de una docena de teléfonos, porque las cosas no salían como las quería.  
La contrariedad por la pérdida del amparo del caso Valle Fantástico ameritaba por lo menos romper otra 
docena de teléfonos, pero en está ocasión los aparatos no pagaron las consecuencias, en cambio, el Poder 
Judicial sufrirá la ira del autoritarismo en los próximos días.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Celebrar el primero, trascender el ultimo y cuidar el séptimo  
Aún se vive la euforia del primer informe de labores de Rafael Moreno Valle, como gobernante omnipotente. Se 
pierde vista que no existe mandatario más poderoso que aquel que cumple el ciclo de los 365 días del año en el 

cargo. 
Le pasó a Mariano Piña Olaya, Manuel Bartlett Díaz, Melquiades Morales Flores e incluso Mario Marín Torres. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Concluyeron el primero de los seis años en los cuernos de la luna. Ellos mandaban como señores de horca y 
cuchillo. 
Curiosamente a partir del segundo empezó su bajada. Hubo quienes cayeron vertiginosamente, lo que les 
obligó a replantear políticas. 
Melquiades Morales padeció el colapso de templos por un sismo y luego las inundaciones en la Sierra Norte en 

1999. 
Mario Marín enfrentó, 29 días después de su primer informe, la peor crisis de su sexenio con el escándalo de 
las grabaciones que involucraban a la periodista Lydia Cacho y al empresario Kamel Nacif. 
Manuel Bartlett resistió hasta la crisis financiera del error de diciembre de 1994 que transformó su 
Megaproyecto  Angelópolis en un programa y después en 1995 perdió por vez primera para el PRI la capital del 

Estado y buena parte del Congreso. 
Piña Olaya resistió hasta el cuarto año de su mandato que empezó con la corrupción en la reserva territorial 

Atlixcáyotl-Quetzacóatl. 
Todos invariablemente terminaron con severos cuestionamientos y señalamientos de irregularidades. Lo que 
pasaba antes es que la complicidad del sistema mantuvo el status quo que hoy, está claro, fue roto por la 
administración de Moreno Valle. 
Aquí el punto es que para los gobernantes, más que el primer año del sexenio, el que permite trascender es el 
sexto y el que hay que cuidar es el séptimo. 
Notarías 

Por razones evidentemente políticas, el Ayuntamiento de Puebla determinó ignorar a la Notaría Pública 56, a 
cargo de Hilda Torres Gómez, a pesar de que desde anteriores administraciones municipales ha participado en 
los procesos de escrituración de predios que conforman las colonias del sur de la capital y que fueron objeto de 
regularización. 

―Es el caso que desde que inicio la presente administración, no se nos ha tomado en cuenta para continuar 
trabajando, a pesar de que las personas interesadas en obtener sus escrituras a fin de regularizar sus predios y 

cumplir con las contribuciones municipales, han solicitado por escrito a los Servidores Públicos responsables de 
la Regularización de la Tenencia de la Tierra del Municipio de Puebla, que esta Notaria sea designada para la 
tramitación de sus escrituras por así convenir a sus intereses, pues los costos que nosotros les ofrecemos por 
tratarse de personas de escasos recursos,  son más bajos que en otras Notarías‖, expone la abogada. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7772&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Trascendidos para joder en época electoral  
-Que todo parece indicar que el PRI nacional privilegiará los criterios de rentabilidad electoral por encima de la 
meritocracia  partidista o el pedigree tricolor y decidirá que sea el rector de la Buap, Enrique Agüera, quien 
ocupe el primer lugar de la fórmula al Senado de la República. 

-Que  esto  no cayó nada bien entre quienes se sentían con mayor derecho a la nominación y que siguen 
amenazando no sólo con arreciar el fuego amigo en contra de Agüera, sino con no sumar a la estructura 
operativa del partido a favor de su proyecto político. 

-Que lo anterior, sólo un auténtico imbécil lo podría creer. La estructura del PRI operará de la misma manera 
con quien resulte candidato, De eso se encargará el propio CEN tricolor que tomará las medidas necesarias 
para garantizarle a su candidato a la presidencia de la República la mayor cantidad de votos posibles en un 
estado que es el cuarto de mayor importancia en el padrón electoral. Hay mucho en juego y no lo pondrán en 
riesgo por el capricho de unos cuantos. 
-Que sin embargo, de ser Agüera el candidato, tendrá que redoblar esfuerzos para que la fórmula que podría 

encabezar gane convincentemente en la elección de julio a pesar de que él tuviera ya garantizado un lugar en 
la Cámara Alta del legislativo federal. 
-Y es que, el todavía rector tiene un proyecto a futuro que se vería empañado si no derrota al PAN. Nada peor 
que iniciar una carrera en las siempre complicadas lides de la política electoral, que con una derrota que 

pudiera significar el comienzo y el final de la aventura. 
-Que en este escenario aparentemente existen dos afectados directamente: Javier López Zavala y Blanca Alcalá 
Ruiz a quienes ya les preparan un atractivo paquete de compensación. Ambos priistas pudieran amarrar en los 

próximos días un lugar interesante dentro de la lista de candidatos a la diputación federal por la vía 
plurinominal en lo que respecta a la cuarta circunscripción. 
-Que la más interesada en amarrar la posición es la propia ex presidenta municipal de la capital, ahora que el 
Orfise ha confirmado irregularidades en su gestión superiores a los mil millones de pesos. En este 
complicadísimo contexto, obtener fuero por tres años no le viene nada mal. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7772&Itemid=70
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-Que sin embargo, a pesar de lo que dicen las encuestas, Alcalá estará muy lejos de convertirse en un activo 
para los intereses electorales de Peña Nieto en Puebla. El Orfise sólo oficializó lo que cientos de miles de 
poblanos ya sabíamos: que el trienio de Blanca Alcalá ha sido uno de los mayor opacidad, ineficiencia y 
corrupción en la historia de la ciudad. 
-Que la desazón y la tristeza han reinado entre dos panistas poblanos muy cercanos al gobernador Moreno 

Valle: Mario Riestra y Pablo Rodríguez Regordosa. Y es que la tarea encomendada a ambos en el sentido de 
coordinar los esfuerzos encaminados a apoyar el proyecto presidencial de Ernesto Cordero en Puebla ha 
resultado por demás titánica para ellos. 
-Que las razones de lo anterior tienen que ver con el oscurísimo panorama que enfrenta Cordero para siquiera 
tener un desempeño medianamente digno entre los panistas poblanos que participarán en la contienda del 

próximo 5 de febrero, panistas que por cierto, han hecho todo lo posible por dejar en claro que no lo quieren 
como candidato y que harán todo lo posible por perfilar a Josefina Vázquez Mota como su abanderada 

presidencial. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7773&Itemid=71  

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
López Zavala: Entre la Certidumbre y la Aventura 
Ayer, a través de su cuenta de twitter, Óscar de la Vega, operador de medios de Javier López Zavala, me envió 
un mensaje singular: ―No te equivoques. Zavala se registrará este sábado como precandidato al Senado‖. 

Más adelante, en el programa Clase Política, de Ricardo Morales, el propio Javier aseguró que se registraría 
contra viento y marea. 
–¿No te van a bajar? –le preguntó Javier. 
–De ninguna manera –respondió. 
Tanta seguridad asombra, sobre todo cuando es público y notorio que Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP, 
está entre los finalistas. 
Aquí solo hay dos sopas: 

¿O Zavala sabe algo que ignoramos todos o su búsqueda por la candidatura ya entró en la ruta de la aventura? 
Por cierto: Si ya todo está dicho a su favor, ¿tiene sentido que organice una marcha al CEN del PRI este viernes? 
Diría el columnista Salvador García Soto: Se detienen los dados. Serpiente doble. 
Los Marinistas Viajeros. ¿Qué anda haciendo en África Gerardo Pérez Salazar, ex secretario de Finanzas del 
gobierno de Mario Marín Torres? 
¿Aprendiendo las costumbres de la tribu Watusi? 
¿Estudiando el idioma zulu? 

¿Practicando alguna danza africana? 
¿Y qué hace en Orlando, Florida, el doctor Eduardo Macip Zúñiga? 
¿Conversando con Mickey y Goofy? 
¿Fotografiando a Daisy y a Donald? 
¿Admirando a Rico Mac Pato? 
Algo es cierto: no andan precisamente de vacaciones. 

Una anotación: cuentan que Pérez Salazar tiene un tesoro escondido en el casco de una hacienda ubicada en la 
región de Libres. 
Un tesoro grande y florido. 
Dos Tipos de Cuidado en la República Amorosa. Una mala noticia para el demócrata Manuel Bartlett: el 
impresentable José Juan Espinosa, ahijado de Mario Marín y rey de las chapuzas en materia de venta de llantas 
y de velatorios, podría ser su compañero de fórmula en la coalición de López Obrador. 
Repudiado por sus compañeros de partido, el autodenominado ―Niño Naranja‖ sería la pareja perfecta de quien 

viene precedido por dos tipos de fraude: uno patriótico y otro patológico. 
Ya los imaginamos recorriendo Puebla hablando de los valores de la República Amorosa: honestidad y 
transparencia, entre otros, y despotricando en contra de los corruptos y los mapaches. 
Vaya: ni Abbott y Costello en sus mejores épocas. 
Eso sí: la parejita nos daría notas diarias, pero notas cómicas y de risa loca. 
Señoras y señores, tomen sus asientos: la función está por comenzar. 
Primera llamada. 

Primera. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7773&Itemid=71
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***Una señora de buena memoria me recordó ayer que en Puebla, siendo gobernador Bartlett, también hubo 
una ―caída del Sistema‖. 
La historia no tiene pierde. 
Resulta que la noche del 24 de mayo de 1998, Víctor Hugo Islas aventajaba en los votos a Mario Marín en la 
contienda interna para definir al candidato del PRI a la Presidencia Municipal. 

De pronto, una falla en el equipo de cómputo trastornó el proceso. 
La jornada, en consecuencia, se tornó oscura, opaca, incierta. 
(Igual que otra jornada: la del 6 de julio de 1988). 
Una hora después funcionaron de nuevo las computadoras. 
Pro con una novedad: ahora Marín iba arriba en los números. 

Y así se mantuvo hasta que logró el triunfo. 
El síndrome Bartlett había actuado de nuevo. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3251 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Cesáreo Carvajal, candidato a dirigir la Academia Nacional de Policía  
Cesáreo Ramón Martín Carvajal Guajardo se perfila para ser nombrado rector de la Academia 
Nacional de Formación y Desarrollo Policial “General Ignacio Zaragoza”, cuyas instalaciones serán 

inauguradas el próximo 5 de mayo en el marco del 150 aniversario de la Batalla de Puebla. 

Cesáreo Carvajal, oriundo de San Luis Potosí, es un policía muy cercano a Mauricio Tornero Salinas, 
secretario técnico del Consejo Estatal de la Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública. 
Hasta hace unos meses se desempeñaba como coordinador de asesores en Seguridad Pública de la 
Embajada de Estados Unidos en México, posición desde la cual se vinculó con Keith W. Mines, director de 
Asuntos Anti-Narcóticos de la Embajada norteamericana y director de la Iniciativa Mérida, que financia una 
parte de las obras de la Academia Nacional de Policía. 

En su estado natal fue titular del Consejo Estatal de Seguridad y en enero de 2009 recibió a una 
comitiva de funcionarios de Estados Unidos con el propósito de obtener recursos del gobierno 
norteamericano, vía el Plan Mérida, para adquirir equipo y tecnología de punta para combatir al crimen y la 
delincuencia organizada en la zona metropolitana de San Luis Potosí. 
Antes de regresar a su estado, en septiembre de 2007, Cesáreo Carvajal tuvo varios intentos de 
participación política en Morelos. En 2006 buscó ser candidato a la alcaldía de Cuernavaca con el 
apoyo del PVEM y en marzo de 2007 contendió por la presidencia de la Comisión Estatal de los 

Derechos Humanos de aquella entidad, en la cual se le acusó de estar vinculado con la protección de 

secuestradores y policías relacionados con el narcotráfico. 
Durante su desempeño como secretario de Seguridad Pública en Morelos, según una nota de La 
Jornada de San Luis, Cesáreo Carvajal fue acusado de dar protección a bandas delictivas e incluso, de 
recomendar a funcionarios, que presuntamente lo hicieron, dentro del gabinete del ex gobernador Sergio 
Estrada Cajigal Ramírez. 

Además de fungir como secretario de Seguridad Pública durante la gestión panista de Estrada 
Cajigal y ser secretario de Seguridad Pública y Tránsito Metropolitano en Cuernavaca, Morelos, al candidato a 
dirigir la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial ―General Ignacio Zaragoza‖ se le asoció con la 
empresa de seguridad privada Intercon, compañía en la que habrían laborado agentes policiales 
relacionados con la comisión de secuestros en Morelos. 
En la red pueden encontrarse decenas de notas que refieren su paso por ambas entidades y las 
acusaciones que ha tenido que sortear por supuestos malos manejos, ante la Contraloría Estatal de 

Morelos y la Auditoría Superior del Estado de San Luis.  

*** 
El próximo lunes a partir de las 11 horas, en el Auditorio Manuel Acévez de la Universidad Iberoamericana 
de Puebla, el consejero del Instituto Federal Electoral, Alfredo Figueroa Fernández, impartirá la 
conferencia “IFE y medios de comunicación” que es organizada por el Departamento de Humanidades y la 
Licenciatura en Comunicación de la misma institución universitaria. 
La entrada será libre. 

*** 
Simón dice: 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3251
http://www.oem.com.mx/esto/notas/n1022660.htm
http://www.oem.com.mx/esto/notas/n1022660.htm
http://www.lajornadasanluis.com.mx/2007/09/16/pol1.php
http://e-consulta.com/blogs/corte/www.intercon-mexico.com
http://e-consulta.com/blogs/corte/www.intercon-mexico.com
http://www.launion.com.mx/columnas/columnistas/estrategias/item/20219-el-oscuro-pasado-del-nuevo-contralor.html?tmpl=component&print=1
http://www.launion.com.mx/columnas/columnistas/estrategias/item/20219-el-oscuro-pasado-del-nuevo-contralor.html?tmpl=component&print=1
http://www.oem.com.mx/elsoldesanluis/notas/n1746715.htm
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―El pasado nunca se muere, ni siquiera es pasado.‖ 
William Faulkner (1897-1962), escritor estadounidense. 
 http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 

Luego del fastuoso primer informe de gobierno del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, vale la pena el 
análisis de algunos temas de los que hizo mención. 
Primero, el reconocimiento que le hizo a Elba Esther Gordillo. Su mentora es a quien mas le hace caso. Dijo en 
el informe: ―Es un honor que esté con nosotros la maestra Elba Esther Gordillo a quienes agradezco las 

disposición para crear en puebla el gran modelo para la revolución educativa‖. 
No hay duda de quién manda en Puebla. 
Segundo, el desmarcarse de los partidos obedece más a quedar bien con todos y evitar que gane el PAN, que 

se perfila, según la mayoría de expertos, como la tercera fuerza electoral.  
Pero una cosa es no asistir a eventos políticos partidistas y otra es operar electoralmente. 
Actúa como panista cuando le conviene, también como perredista y obviamente, panalista. Su priismo aflora 
constantemente en su forma de gobierno, pero se le olvidó al dar la orden de encarcelamiento de Alfredo 
Arango  --acto que hay que reconocerle—de las viejas máximas tricolores: ―Tapaos los unos a los otros‖ y ―Los 
carniceros de hoy serán las reses del mañana‖. 
Otro asunto que preocupa a historiadores y cronistas históricos es su persistente ignorancia en el asunto de 

fondo de la batalla del 5 de Mayo. 
En el informe dijo: ―Estoy convencido, que la mejor manera, de conmemorar, la Batalla del 5 de Mayo, es 
privilegiando el interés de Puebla, por encima, de los intereses personales o políticos‖.  

En una entrevista con Iván Mercado del grupo Radio Oro, dijo un día después: ‖Creo que la gran lección del 5 
de mayo es que liberales y conservadores se unieron para combatir a un enemigo común, que se olvidaron de 
su ideología y entendieron que antes de su ideología eran mexicanos y decidieron defender la soberanía 

nacional.  
‖En este sentido, me parece que es fundamental con base en esta lección que nos dieron en 1862 hombres que 
estuvieron dispuestos a dar la vida por México, me parece que tenemos que actuar en congruencia mostrar que 
antes de ser panista o priistas, o perredista o de Nueva Alianza, o petistas o ecologistas somos mexicanos y 
que antes que nada somos poblanos y que queremos vivir en paz y queremos progresar, seguir por este rumbo 
de la transformación.‖ 
No es la primera vez que lo dice. Ya hemos documentado el error. 

Los estudiantes de secundaria lo saben: la batalla del 5 de mayo fue entre conservadores y liberales.  
Total, anda confundido el gobernador Moreno Valle Rosas. 
DISMINUYE LA APROBACIÓN 
De acuerdo al BEAP, de Rodolfo Rivera Pacheco, la calificación general de Rafael Moreno Valle ha venido 

bajando desde agosto de 2011, cuando llegó atener la nota más alta de este año (7.8). Ahora tiene 7.32. 
El rubro ―Nivel de Confianza‖ en el Gobierno morenovallista también ha venido bajando, pues en abril de 2011 
llegó a tener 7.86. Hoy tiene 7.01. 

En aprobación, aunque ha tenido pequeños altibajos, el gobierno de RMV tenía en los primeros 100 Días 67.8 
%. Hoy tiene 63 %. 
Aún con todo el aparato propagandístico del primer año de gestión y de su primer informe de Gobierno, Moreno 
Valle mantiene las mismas notas de la opinión pública. 
Y siendo estrictos, asegura Rodolfo Rivera, hasta bajaron, quien agrega: ―Honestamente, en el BEAP creemos 
que los excesos en publicidad gubernamental suelen ser contraproducentes‖. 

En otras palabras, todo lo que sube, baja. 
ARTURO GONZÁLEZ EN TELEFÓRMULA 
En otro tema, el periodista Arturo González Orduño, ex director de SICOM, tomó posesión el martes como 
director de TeleFórmula en el Distrito Federal.  

En fin, como escribió Manuel Acuña (México, 1849-1873) en su poesía ―El 5 de mayo‖: 
Y allí el francés, el primero de los soldados del orbe, 
el que en sus glorias absorbe todas las del mundo entero, 

tres veces pálido y fiero se vio a correr obligado, 
frente al pueblo desnudado que para salvar tu nombre, 
te dio un soldado en cada hombre ¡y un héroe en cada soldado! 

 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Limoneros F.C. (el equipo de Jorge Mendoza)  
Hace unos días le platicaba de Jorge Mendoza Velarde, subsecretario de Administración durante el 

gobierno de Mario Marín y de su fortuna muy explicable. 
Casas, ranchos, terrenos, autos de lujo… Todo, y más, acumuló este singular personaje en los años 
dorados del marinismo. 

A cargo de las compras generales del gobierno durante todo el pasado sexenio, Mendoza, mejor conocido 
como ―Porky‖, se despachó con la cuchara grande e hizo muy sucios negocios, siempre al cobijo de su jefe y 
amigo, el góber precioso. 

Sus cuentas bancarias crecieron licitación tras licitación; incluso hoy mismo, al paso del tiempo, hay quien 
todavía puede dar fe de cómo en público y sin ningún asomo de pena, en restaurantes o desayunaderos de la 
ciudad de Puebla, se reunía con sus proveedores favoritos para acordar los porcentajes de comisión que 
recibiría por cada nuevo contrato, cada nueva compra. Las cifras, invariablemente, eran de muchos ceros. 
Uno de sus grandes, grandes cochupos tuvo que ver con la compra masiva de la papelería y de los sistemas 
computacionales para todas las oficinas de gobierno; otro, con la adquisición de miles de aparatos 
electrodomésticos para los festejos de los burócratas al servicio de los poderes del Estado. 

Y así por el estilo. 
Ya se sabía de las transas y andanzas de este auténtico pez gordo, muy gordo, del marinismo, pero nunca 
que tanto dinero hizo, tanto robó, que hasta le alcanzó para adquirir un equipo de futbol. 
Aficionado a las ―águilas‖ del América y apasionado del deporte más popular del planeta, Mendoza no paró 

hasta hacerse de una franquicia. 
Para mayores datos, se trata de los Limoneros de Martínez de la Torre, un conjunto de tercera división que 
ahora aspira a ascender gracias al fuerte apoyo económico del rico, riquísimo ex funcionario marinista 

que, al igual que Alfredo Arango, no se cansó de hacer ostentación de su fortuna. 
Según cuentan en Martínez de la Torre, por ejemplo el periodista local Jorge Trujillo, es de todos conocido 
quién es el verdadero dueño del club. 
Club que, por muy tercera división que sea, buen dinero le debió costar, incluyendo los actuales gastos 
operativos y por mantenimiento. 
De hecho, algunos medios de aquella ciudad veracruzana registraron que “el señor licenciado Jorge Luis 

Mendoza Velarde” estuvo presente hace un par de semanas durante el encuentro de los Limoneros contra 
los Tigres Plateados de Tuxpan, que ganaron los primeros por marcador global de 8 goles a 2. 
Según las crónicas, “tuvo la oportunidad de ver a sus muchachos, felicitándolos junto con el cuerpo 
técnico por el gran esfuerzo que dejaron en la cancha y los invitó a no bajar su sistema de juego 

para ir con todo por conseguir el título”. 
Durante su paso por la Secretaría de Finanzas, Jorge Mendoza se hizo famoso por, entre otras cosas, 
conformar el Deportivo Marín, un equipo de futbol llanero que sin embargo, en su momento, gracias al erario, 

pudo pagar altos salarios a sus integrantes, varios de ellos ex jugadores profesionales como Antonio 
Carlos Santos, Sigifredo Mercado, Isaac Terrazas, Jesús Olalde o Joaquín Hernández. 
Dicho equipo, ―dirigido‖ por cierto por Roberto Marín, hermano del góber precioso, llegó a ser tan, pero tan 
bueno que además de arrasar con todos los trofeos y todos los campeonatos, hiló una racha de ¡80 partidos 
invicto, con 192 goles a favor y sólo 10 en contra! 
Todo el dinero –dinero público- para el sostenimiento del Deportivo Marín salía, claro, de la oficina de Jorge 
Mendoza. 

El mismo que –repito- hizo tanto dinero, y tanto robó, que hasta le alcanzó para comprarse su propio equipo, 
como quien va a la tienda de la esquina y se compra una lata de atún. 
Un juguete propio de un verdadero magnate como él. 

¿Verdad que sí es un pez gordo, muy gordo, del marinismo? 
*** 
Las malas lenguas –que casi siempre aciertan- afirman que serias diferencias de opinión han provocado 

que dos viejos amigos y aliados, cómplices y compañeros de viaje, emprendan caminos distintos a partir de 
hoy. 
El periodista Fredy Aco y el diputado, ex alcalde y ex rector, Enrique Doger han decidido terminar con la 
relación profesional que los unía desde hace nueve años, desde los tiempos de la reelección en la BUAP, para 
dar paso a nuevas rutas. 
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De hecho, no le extrañe que Aco aparezca en breve como operador de medios de la campaña del ex 
gobernador Manuel Bartlett Díaz, candidato de la izquierda al Senado de la República. 
Todo un reto, sin duda. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que el equipo morenovallista en el PAN se aplica a fondo y espera dar el campanazo en la elección presidencial 

interna para lograr el triunfo del exsecretario de Hacienda Ernesto Cordero Arroyo. 
Cordero entendió que la presencia de Ana Teresa Aranda poco le favorecía en su proyecto porque causó un 
distanciamiento con el gobernador Rafael Moreno Valle, pero quedó subsanado el asunto con la separación de 
Anatere del comité corderista. 

Arribaron al relevo Néstor Gordillo, Blanca Jiménez, Alonso Díaz Canjea, Pablo Rodríguez Regordosa, 
Roberto Grajales, entre otros cuadros aliados del neopanismo poblano. 
Que el distanciamiento entre el mandatario poblano y la aspirante presidencial Josefina Vázquez Mota es 
irreconciliable por las diferencias de fondo de la diputada federal con licencia con la presidenta del SNTE, Elba 
Esther Gordillo Morales. 
Que hubo un rotundo no de la priista Blanca Alcalá Ruiz –quien nunca se ha comprometido con nadie– a la 

coalición de partidos de izquierda para encabezar la segunda fórmula al Senado de la República para hacer 
mancuerna con Manuel Bartlett Díaz. 
Que el diputado local e integrante de la dirigencia nacional del partido Movimiento Ciudadano, José Juan 

Espinosa Torres, se integra a la fórmula a la Cámara Alta en la segunda posición con el exgobernador Manuel 
Bartlett por la coalición Movimiento Progresista. 
Que la propuesta de la ―república amorosa‖ de Andrés Manuel López Obrador ha conquistado el corazón de 
los empresarios y hombres de negocios del estado con quienes se reunirá a mediados de febrero, algo así como 

el 14, Día del Amor y la Amistad. 
Que Arturo González, exdirector el Sicom del gobierno marinista y parte del staff de prensa de Javier Sánchez 
Galicia en el quipo del entonces candidato Javier López Zavala, asumió esta semana el cargo de la Dirección 
General de Operaciones de Telefórmula México.  
Que el exdirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, siguió los pasos de su exjefe en la STPS y decidió 
abandonar la delegación federal para buscar una nominación a la diputación federal para las elecciones de julio 
próximo. 

http://impreso.milenio.com/node/9097411 
  

(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 
 
Primer año de la Legislatura de la alternancia, la número LVIII 
El domingo pasado se cumplió el primer año de funciones de la LVIII Legislatura local y, por lo tanto, es 

momento de efectuar un balance inicial de lo que se ha logrado en el actual Congreso del estado, debido a que 
siempre es positivo hacer evaluaciones periódicas de quienes ejercen un cargo público, para que se reconozca su 
labor o se les exijan mejores resultados. 
Es claro que la mejor evaluación de la LVIII Legislatura local la tienen los ciudadanos y demás actores sociales y 
políticos de nuestro estado, pero, para que puedan realizarla de manera objetiva y concreta, es necesario pedirles 
que primero conozcan de primera mano la gran actividad que se ha registrado en el Congreso local y que arroja 
resultados concretos muy favorables para Puebla. 

Uno de los más trascendentes logros del Congreso del estado en funciones es que se han hecho a un lado las 
disputas e intereses partidistas, para sacar adelante iniciativas de ley propuestas por diversos actores políticos, 
pero que benefician a la entidad. Puebla es primero y, al hacer a un lado las disputas o diferencias ideológicas, se 

obtuvieron beneficios concretos para la sociedad.  
Con este espíritu se logró modernizar a la administración pública de la entidad a través de una nueva ley que 
actualiza el funcionamiento del gobierno y que incluye atribuciones y conceptos recientes para que todas las 
instancias del Poder Ejecutivo puedan dar respuesta rápida a las necesidades y peticiones de la gente. 

Otro éxito del Poder Legislativo local es la nueva ley de Transparencia, que corrige omisiones y fallas del anterior 
marco legal vigente. También se modernizó el sistema de pensiones, para darle viabilidad financiera, social y 
técnica al ISSSTEP y, así, poder garantizar que en el futuro siga existiendo esta noble instancia que da salud a 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/node/9097411
http://impreso.milenio.com/
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maestros y trabajadores del gobierno. 
Además, se aprobó una nueva Ley Orgánica del Congreso del estado, porque el buen juez empieza por su casa y 
los diputados necesitábamos actualizar el marco legal que nos rige, para adaptarlo a los nuevos tiempos y contar 
con un poder Legislativo más activo, cercano y accesible a la gente.  
http://impreso.milenio.com/node/9097256 

  

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 

El futuro de Agüera 
Si de última hora no sucede algo extraordinario en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, el rector de la 
BUAP, Enrique Agüera  Ibáñez, se convertirá en el candidato que encabece la fórmula al Senado de la 
República por la coalición PRI-Panal-Verde en Puebla. 
Me aseguran que tanto el dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, como su pre candidato 
presidencial, Enrique Peña Nieto (EPN), ya palomearon a Agüera. 
Es más, se dice que entre hoy y mañana se le hará la solicitud formal al todavía gobernador de la máxima casa 

de estudios del estado para que acompañe a Guillermo Aréchiga Santamaría, el gris ex líder de la LVIII 
Legislatura local, como primero de la fórmula al Senado. 
Y si las cosas se siguen dando como hasta el momento, mañana viernes, durante la sesión extraordinaria que 
celebre el Consejo Universitario, Agüera solicitará licencia a su cargo para poder inscribirse como aspirante a 
candidato al Senado por el PRI. 
Y es que la convocatoria priista para poder designar a su abanderado al Senado, emitida el pasado 29 de 

noviembre, establece que el próximo 21 de enero deberán registrarse los aspirantes a precandidatos a un escaño 
en la cámara alta del Congreso de la Unión. 
Posteriormente, si en el PRI poblano no se logra dar un consenso para que surja un candidato de unidad, el 
próximo 26 de enero (jueves) se emitirá el dictamen y registro de quienes competirían por la candidatura.  
Entonces, del 27 de enero al 14 de febrero los registrados tendrían que realizar campaña al interior del PRI para 
que el 15 de febrero se emitan los resultados y la declaratoria de validez al ganador.  
Sin embargo, el PRI nacional espera que se logre un acuerdo que permita lanzar una candidatura de unidad que 

evite la confrontación, la división y que, en este caso, esté representada por Enrique Agüera. 
Sobre todo porque el próximo sábado se estarían registrando por lo menos siete priistas más aspirantes al 
Senado y a encabezar la fórmula de su partido para participar en la próxima contienda electoral. 
Me aseguran que Alejandro Armenta Mier, Javier López Zavala, Blanca Alcalá Ruiz, Oscar Aguilar 
González, Fernando Morales Martínez, Claudia Hernández Medina y Jorge Juraidini Rumilla ya 
solicitaron el formato correspondiente para poder inscribirse en la selección del candidato del PRI al Senado. 

Y lo peor para el PRI no es que existan siete interesados más en competir por la primera fórmula al Senado, sino 

que aún podrían ser más los inscritos si es que entre hoy y mañana se les ocurre a otros tratar de negociar un 
espacio presionando con aspirar a esta candidatura. 
Porque, francamente, algunos que pretenden competir por el Senado parecen más bien un chiste de mal gusto, 
Oscar Aguilar y Claudia Hernández, por ejemplo. 
Por lo pronto, Armenta y Zavala van a acudir al PRI estatal, con sus respectivas porras cada uno, a realizar su 
registro. El primero acudirá el sábado entrante a las 11 de la mañana y el segundo una hora después, es decir a 

las 12 del día. 
La elección al Senado en Puebla va a sacar chispas, toda vez que si las fórmulas se definen como parece la 
guerra entre partidos y candidatos se va a dar sin cuartel. 
Imagine usted en un debate a Javier Lozano Alarcón, el terror del empleo nacional; a Manuel Bartlett Díaz, 
el nuevo político amoroso; y a Enrique Agüera, el priista que se levantó de su letargo. 
Yo ya quiero verlo.   
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-futuro-de-Aguera...&id=1686 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Usa el OFS testigos falsos para validar auditoría contra rector de la UTO 

http://impreso.milenio.com/node/9097256
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-futuro-de-Aguera...&id=1686
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La salida de Víctor Manuel Hernández Quinta y el arribo de David Villanueva Lomelí como auditor general del 
Órgano Superior de Fiscalización (OFS) supuso la erradicación de los vicios que han dominado a esa instancia. Sin 
embargo, hay elementos para suponer que eso no ha ocurrido. Una prueba de ello es que tres funcionarios del 
OFS en días pasados de manera arbitraria, y usando a dos testigos falsos, intentaron obligar al rector de la 
Universidad Tecnológica de Oriental (UTO) a aceptar el cierre de una auditoría que nunca se realizó y había sido 

abandonada seis meses atrás. 
Es un secreto a voces que alcaldes, sobre todo del medio rural, titulares de organismo públicos descentralizados y 
de instituciones de educación superior, constantemente sufren abusos y acoso de los auditores del OFS, pero 
pocos se atreven a levantar la voz en su contra por las represalias que puede sufrir. 
Por eso resulta relevante que hace unos días el rector de la Universidad Tecnológica de Oriental, José Roberto 

Fuentes López, haya tenido el valor de presentar un recurso revocación en contra del cierre de auditoría 
OFS/10053/–11/DFP que se le practicó y denunciar los actos intimidatorios de tres funcionarios del órgano. 

Los integrantes del OFS involucrados son los contadores públicos Ricardo Caselín Ramos y José Sergio Fernando 
Sánchez Hernández, y el arquitecto Pedro Gómez Cortés, quienes –el pasado 4 de enero– para validar el cierre de 
auditoría contra el rector de la UTO presentaron a dos testigos, quienes fueron dos personas que pararon en las 
calles de Oriental y los convencieron de firmar los documentos, sin saber de qué se trataba el acto que estaban 
presenciando. 
Usaron a esas personas debido a que horas antes, los funcionarios del OFS le habían exigido al presidente 
municipal de Oriental que les mandara a dos regidores para que firmaran como testigos. El edil había accedido, 

pero al percatarse de que se trataba de un acto ilegal, ordenó a los miembros del cabildo a no prestarse a esa 
maniobra. 
Queda claro que las personas que sacaron de la vía pública y los hicieron firmar como testigos, si no saben de 
qué se trata el acto jurídico que estaban presenciando, en realidad acaban siendo testigos falsos. Y con esas 

anomalías los enviados del OFS quieren validar la revisión de recursos federales en una institución de educación 
superior. 

La historia de este caso es la siguiente: 
El 7 de julio de 2011 los tres servidores públicos del OFS en cuestión se presentaron a la UTO para iniciar la 
auditoría OFS/10053/–11/DFP consistente en revisar el uso de recursos económicos del Fondo de Aportaciones 
para el Fortalecimiento de Entidades Federativas y del Fondo de Aplicaciones Múltiples correspondientes al 
ejercicio fiscal de 2010. Los enviados le comunicaron al rector de la UTO que el trabajo de fiscalización se haría el 
31 de agosto de ese mismo año. 
Roberto Fuentes les comunicó a los auditores que de acuerdo con el calendario escolar oficial el personal de la 

universidad tenía programadas vacaciones del 18 al 22 de julio, pero en el caso de los trabajadores 
administrativos se les tuvo que cancelar esa prestación para pudieran atender la auditoría. 
Luego de esa visita del 7 de julio, los tres funcionarios del Órgano Superior de Fiscalización nunca regresaron. No 
siquiera cumplieron con la auditoría que programaron y notificaron que se realizaría el 31 de agosto. 

Cuatro meses después, el pasado 13 de diciembre, sin previo aviso los funcionarios del OFS se presentaron a 
―cerrar‖ el acta de auditoría, misma que nunca se había hecho, ya que no regresaron el día acordado. 
Y por si fuera poco, ya llevaban una lista de observaciones sobre el uso del presupuesto que debería de 

responder el rector Roberto Fuentes López. 
La respuesta del rector era que primero le debían de informar por escrito por qué no habían regresado a elaborar 
la auditoría programada, ya que el personal administrativo había preparado la información requerida –además de 
quedarse sin vacaciones–, misma que nunca les pudieron entregar por su larga ausencia de cuatro meses. Frente 
a dicho requerimiento no hubo la más mínima respuesta de los representantes del OFS.  
Casi un mes después, el 4 de enero de este año, de nueva cuenta se presentaron los integrantes del OFS, sin que 

hubieran notificado a la UTO que iban a hacer acto de presencia. Con prepotencia en la universidad exigieron la 
presencia del rector, quien ese día se encontraba en la ciudad de Puebla. 
Y al no encontrarlo informaron que ahora si cerrarían el acta de la auditoría –que nunca iniciaron– y para ello, 
tenían a dos testigos de que darían fe de que el proceso era legal. Esos testigos se los habían conseguido en la 
calle minutos antes y no entendían de qué hablaban. 

Las anomalías no terminan ahí, los enviados del OFS no solamente cerraron el acta de la auditoría que nunca se 
llevó acabo y presentaron a testigos ajenos al tema, sino que le dejaron la lista de observaciones que el rector 

debería de contestar en ―cinco días‖. 
Nunca aclararon si ese plazo era de cinco días naturales o hábiles. 
Eso es lo de menos, sino que el artículo 45 de la Ley Orgánica del OFS establece que un sujeto de revisión tiene 
un plazo de hasta 15 días para responder a observaciones de los auditores. 
Queda claro que los funcionarios del Órgano Superior de Fiscalización se presentaron con dolo y mala fe para 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 19 de Enero de 2012 

 
 

 34 

intentar proceder contra el rector de la UTP a como de lugar, aunque no hubiera una base jurídica para ello. 
Y este hecho es una muestra clara de que en el OFS se sigue actuando con criterios políticos, por encima de 
criterios técnicos. 
Además, parecería que este asunto puede ser una prueba de que la llegada de David Villanueva Lomelí al OFS ha 
significado un cambio para que las cosas sigan igual. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/usa-el-ofs-testigos-falsos-para-validar-auditoria-contra-
rector-de-la-uto_id_2204.html 

 
(Editorial) 
 

Respuesta insatisfactoria 
El gobierno estatal respondió ayer al pronunciamiento público que el martes pasado hizo el Instituto Federal de 
Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) y la Conferencia Mexicana de Acceso a la Información 
(Comaip) acerca de las violaciones que dos artículos de la Ley de Ingresos 2012 para el estado de Puebla son 

violatorios del Sexto Constitucional.  
A través de la Secretaría de Finanzas, la administración encabezada por el panista Rafael Moreno Valle Rosas 
aseguró que los datos del gobierno están disponibles en internet o pueden ser consultados en las oficinas de la 
administración. 
La contestación no es del todo satisfactoria, pues hay datos que no se encuentran en la red, amén de que uno de 
los principios del derecho ciudadano que garantiza la información sobre el gobierno considera que cualquier 
individuo pueda tener acceso a datos específicos que las autoridades no hacen públicos por un criterio de 

sistematización o de ―economía de espacios‖. 
Que haya información que sólo puede ser consultada dentro de una oficina también supone limitantes para 

solicitantes que, por ejemplo, estén impedidos para desplazarse por su ubicación geográfica, incapacidad física o 
cualquier otra condicionante. 
En todo caso, esta situación pudo haber sido evitada si las autoridades del Poder Ejecutivo y los diputados del 
Congreso local que aprobaron la Ley de Ingresos hubieran hecho caso de lo que ciudadanos, académicos, 
expertos, periodistas y organizaciones como la Asociación Mexicana de Acceso a la Información (Amedi) Capítulo 

Puebla advirtieron desde noviembre: que el cobro de 80 pesos por copia del documento era una limitante para la 
transparencia y acceso a la información. 
Sería conveniente que la Suprema Corte de Justicia de la Nación dictaminara sobre el caso, que puede 
convertirse en un precedente a nivel nacional, y que en Puebla se tome esta experiencia para mejorar 
sustancialmente la transparencia y el acceso a la información. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/respuesta-insatisfactoria_id_2195.html 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
David Villanueva Lomelí: Filtraciones Sicilianas  
El titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), David Villanueva Lomelí, se ha convertido en el mensajero 
siciliano que necesitaba el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas para acosar a sus enemigos. 
Solo Villanueva Lomelí tenía en su poder el pliego de observaciones que el órgano autónomo le hizo a la ex 
alcaldesa Blanca Alcalá, quien es otra de tantas víctimas del poder sexenal por su gran popularidad. 
El periódico Cambio a cargo de Arturo Rueda, dio a conocer el pliego de observaciones en contra de la alcaldesa 

e incluso detalló que éste se le hizo llegar a su residencia de La Calera. 
Parece que a David le cansaron sus viajes a la Playa de San Sebastián y ahora está bastante interesado en 
meter las manos a la suciedad y hacer el trabajo que le toca. 
Parece que el organismo a su cargo regresará a los tiempos del chantaje político, en donde se doblaba la mano 

a quien desobedeciera o interpusiera en el camino del todopoderoso. 
David dará mucho de qué hablar en este sexenio, pues no podrá saciar la ambición de la familia de su esposa, 

que gusta recomendar compadres, familiares, primos, hermanos, hijos, sobrinos, yernos y hasta el perro. 
Esa familia está acostumbrada a no vivir en el error; es decir, vivir del presupuesto. 
Por lo pronto,  tendrán que acostumbrarse a las filtraciones de información, aquellos que tienen pendientes con 
el OFS. 
David Villanueva Lomelí, institucionalizó la filtración en un organismo que era cerrado. 
 Por lo pronto, los diputados del PRI pedirán un informe detallado al titular del Órgano de Fiscalización Superior 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/usa-el-ofs-testigos-falsos-para-validar-auditoria-contra-rector-de-la-uto_id_2204.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/usa-el-ofs-testigos-falsos-para-validar-auditoria-contra-rector-de-la-uto_id_2204.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/respuesta-insatisfactoria_id_2195.html
http://www.contraparteinformativa.com/
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(OFS), David Villanueva Lomelí, para que explique por qué tanta saña con ciertas personalidades. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

Moreno Valle: aprobado con 9 
Merecida regañiza me dio un día el maestro Pacheco. Y eso me pasó por pensar a la poblana y hablar como 
poblano. Aquí la breve, muy breve, historia: 
El día de la inauguración del Complejo Cultural XXI, en los últimos días del gobierno del licenciado Melquiades 
Morales Flores, me acerqué al maestro Guillermo Pacheco Pulido y después del saludo educado y naturalmente 

de ambos, hice un comentario que me delató como una persona de muy poca visión: 
Licenciado, le dije, el edificio está muy completo, pero ¿ya vio que ese cristal está como quebrado o algo tiene? 

Usted está como los poblanos, me respondió de inmediato. Y ahí empezó el regaño: mire usted joven, me 
recetó, el gobierno hace una gran obra, hace una fuerte inversión y cualquiera llega y dice que todo está 
perfecto, pero si no fuera por la basurita esa, estaría completo. 
Lo que Pacheco me dijo en aquella ocasión se me quedó muy grabado. Tanto, que años después me acuerdo, 
hasta de que color era el traje que llevaba (yo, porque él, siempre de azul marino). Y es que el mensaje es muy 
claro: siempre buscamos el más mínimo detalle para descalificar o criticar el trabajo de los demás. 
Esto viene al comentario porque el lunes por la tarde una persona me hizo una pregunta concreta: 

Independientemente del partido al que pertenezca ¿crees que Moreno Valle ha hecho un buen trabajo?. Mi 
respuesta fue inmediata: sí. 
Y recordé aquella escena de regaño merecido que me hizo el maestro Pacheco y que narré líneas arriba. 
Los resultados del primer año de trabajo de Moreno Valle al frente del gobierno poblano son buenos, excelentes. 

Se ha hecho mucho en obras, en apoyo a la gente que necesita y en educación, entre otros aspectos. En pocas 
palabras, el gobernador ha trabajo bien, muy bien y cumple con las expectativas y tal vez un poco más. 

Digamos que: aprobado y con muy buena calificación. De poco le sirve al gobernador mi opinión, pero le doy 
una calificación de 9 (nueve). 
Ahora bien, si al trabajo en los diferentes rubros nos ponemos a buscar defectos y detalles negativos, pues 
vamos a caer en el cuento de nunca acabar. Mucho podría hablarse y escribirse de Moreno Valle en relación a su 
actuación política y con ello tratar de minimizar los resultados de su gestión. 
Mucho puede escribirse sobre la manera de actuar del mandatario con los grupos políticos, los grupos de poder, 
los grupos que le dan equilibrio a la política del Estado. Si le buscamos, le encontramos. Pero esas son historias 

para el 2 de febrero. 
El Verdugo 
Según personas cercanas a Javier García Ramírez, había decidido cambiar su lugar de residencia de Puebla a 
algún lugar de Canadá, concretamente a Vancouver. El Verdugo dice: si no se ha ido, puede que ya no le de 

tiempo. 
Gracias. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
La huida de Rodrigo Lazcano 

¿Rodrigo Lazcano Fernández se fue o lo dejaron ir? 
Entendemos que una vez liberada la orden de aprehensión el procurador tuvo varias horas valiosas para 
detenerlo, pero no lo hizo o no pudo. 
Como sea Rodrigo Lazcano anda prófugo de la justicia y ya lo confirmó el gobernador, Rafael Moreno Valle. 
Es importante aclarar que quizá Rodrigo, al igual que muchos marinistas, tomaron sus maletas y se fueron 

desde el mismo momento en que fue detenido Alfredo Arango. 

Eso podría justificar al procurador, Víctor Carrancá. 
Pero sólo es una suposición. 
En teoría el procurador tenía que vigilarlo muy de cerca para evitar su huida pero no pudo. 
¿Y qué paso con Efraín Ruiz Meneses, ex subsecretario de Obra de la SEDUOP? 
Hay  una versión muy fuerte que indica que tiene detenido a otro marinista pero no lo han dado a conocer y 
tampoco se sabe si es Efraín Ruiz. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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Lo que sí le puedo adelantar es que hay más marinistas con órdenes de aprehensión. 
Pronto más detalles y nombres de esta pesadilla de los marinistas. 
**      **      **  
Ya hay humo blanco en el PRI y la BUAP. 
El rector, Enrique Agüera Ibáñez, ya tiene las maletas puestas y listo para la campaña al Senado. 

Este martes el rector sostuvo un encuentro privado con sus colaboradores más cercanos y en pocas palabras les 
dijo que está preparado para lo que venga. 
Enrique Agüera sabe que las campañas no son sencillas y la guerra sucia será intensa. 
Pero no se espanta, ni nada. 
Así que a partir de que Enrique Agüera deje la universidad será otro. 

Demostrará por qué logro ser director de la Facultad de Administración, vicerrector y rector de la BUAP. 
No es un político improvisado y, por el contrario, tiene la ventaja de tener aliados reales en casi todos los 

frentes políticos.  
**      **      **  
La orden del gobernador, Rafael Moreno Valle, fue precisa: cero impunidad.  Y hoy sabemos que no sólo se 
refería a los ex colaboradores de Mario Marín, sino a cualquier persona o empresas que hayan realizado 
negocios dudosos con los ex funcionarios. 
Y ya está la primera proveedora: se trata de la empresa Versi Group de México S.A. de C.V. 
De acuerdo con información publicada y documentada por el periodista Rodolfo Ruiz dicha empresa fue una de 

las consentidas en el sexenio marinistas y en particular cuando Alfredo Arango. 
Y el pleito es por varios millones de pesos. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
La Ley de Ingresos local no llegará a la Corte 
La lucha ha sido ardua y de jornadas intensas para llegar a que Puebla tenga una ley de acceso a la información 
pública sin la opacidad y los candados del pasado. La que hoy no rige fue un ejercicio, no fácil, de concertación 
de distintos actores que al final contó con la firma de todas las fracciones parlamentarias y fue enviada para su 
discusión y aprobación por los poderes ejecutivo y legislativo.  

Pero como muchas veces ocurre, en especial en las democracias, apareció el disenso y los señalamientos que 
organizaciones no gubernamentales hicieron concretamente a sus artículos 73 y 76 porque consideran que 
―limitan el acceso a la información pública y constituyen un candado que obstruye el ejercicio de este derecho 

fundamental consagrado en el texto constitucional‖.  
Tomando como base esta posición el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), 
anunció que ―promoverá una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) luego de las reformas a la Ley de Ingresos de 2012 en Puebla impulsadas por el gobernador Rafael 

Moreno Valle y aprobadas por el Congreso del estado, que establece el cobro de hasta 80 pesos por copia 
certificada respecto de asuntos públicos‖.  
Argumentan que es ―el elevado costo de la información y documentación comprobatoria del ejercicio del gasto 
público y la relativa a la operación recaudatoria y resoluciones de carácter fiscal en Puebla, limitan el acceso a la 
información pública‖. Una posición que de inmediato recibió adherentes y la demanda de que de inmediato la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos o la Procuraduría General de la República promuevan la acción de 

inconstitucional –el IFAI no cuenta con esas facultades- contra el gobierno de Puebla sin tomar en consideración 
que la propuesta emana del gobernador pero también de los diputados de todos los grupos parlamentarios.  
De inmediato, ayer al mediodía el gobierno estatal respondió que ―la información del gasto público y 
recaudación fiscal es pública y gratuita, esto después de que el Instituto Federal de Acceso a la Información y 

Protección de Datos señalara lo contrario‖, para confirmarlo propuso consultar la página de internet: 
http://transparencia.puebla.gob.mx/AnalisisFinanciero/pdfs/NOVIEMBRE_2011.pdf  
Donde se encontrarán los ingresos detallados por tipo de impuesto; los provenientes de derechos y productos 

por secretaría; los derivados de multas y recargos; y las participaciones obtenidas por cada uno de sus fondos. 
Además de ―los incentivos económicos a los que se hace acreedora la hacienda pública estatal, y los recursos de 
aportaciones federales y por convenios‖.  
No solo eso, en materia de egresos la información se desglosa por capítulo de gasto, señalando el ejercicio en 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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servicios personales, materiales y suministros, servicios generales, transferencias, asignaciones, subsidios y 
otras ayudas. Agregado los temas de la inversión pública, inversión financiera, participaciones a municipios, 
aportaciones e intereses, comisiones y otros gastos de la deuda pública.  
Considera la administración poblana que ―con estas acciones, el gobierno de Puebla se apega a la Ley de 
Transparencia y Acceso a la Información al hacer pública la información financiera en forma mensual y 

acumulada, de tal manera que cualquier ciudadano pueda consultarla. Si el ciudadano requiere documentación 
comprobatoria del ejercicio del gasto, deberá pagar por las copias certificadas correspondientes, cuyo costo es 
equivalente a los recursos humanos, materiales y servicios que se canalizan para procesar dicha solicitud‖.  
El debate está abierto y las organizaciones ciudadanas tienen el derecho de inconformarse, habrá que esperar si 
la PGR o la CNDH hacen eco de la promoción de la acción de inconstitucionalidad que promueve el IFAI.  

Personalmente creo que en el corto plazo, no se discutirá en la Suprema Corte la Ley de Ingresos del estado de 
Puebla y hay razones políticas, no sólo legales, para dejar para otros tiempos la discusión. 

http://www.ngpuebla.com/node/8958 
 
(Angelopolitanas) 
 
En principio, sus dirigentes partidistas le aseguraron a Blanca Alcalá que estaría en la nueva alineación del 
Comité Ejecutivo Nacional del Revolucionario Institucional –que se dio a conocer ayer- en la cartera de Gestión 
Social, luego de que argumentó sus razones para no aceptar jugar por una diputación de mayoría relativa en la 

capital poblana.  
Finalmente y después de que se retrasó ayer por dos horas la conferencia de prensa convocada a las 12 horas 
para anunciar los cambios, ella se quedó como el clásico jonronero: con el bat al hombro.  
La ex presidenta municipal de Puebla no pierde la esperanza de ser nominada e inscribirse este sábado ante las 

instancias de su partido como candidata a senadora, pero en realidad ese escenario se aleja más cada minuto 
que pasa y por eso escuchó la propuesta de ir a la dirigencia nacional del PRI,  lo que no le cumplieron ayer por 

lo que aún mantiene la vela prendida de ser candidata.  
Alcalá tiene el deseo de llegar a la Cámara Alta y asegura que no teme a la revisión de su cuenta pública como 
presidenta municipal y se prepara para contestar, porque está convencida de que debe salir del Congreso local 
sin mayores problemas por las auditorías que por ley le realizan a su gestión.  
@  
Hoy arrancan las terapias del CRIT Puebla que se construyó en un tiempo record gracias a la Fundación Teletón 
y al gobierno del estado. A las nueve de la mañana, cuando abra, estará también el gobernador Rafael Moreno 

Valle y su esposa, Martha Erika Alonso. Un viejo anhelo de miles de poblanos que ya no tendrán que viajar a 
otros estados para atender sus problemas de discapacidad. Felicidades  
@ 
El periodista poblano Arturo González Orduño fue nombrado el martes pasado como nuevo director de 

Telefórmula a nivel nacional, aprovechando su experiencia como comunicador y administrador de medios. Sin 
duda una distinción para quien tiene más de tres décadas en el ejercicio periodístico que seguramente 
enriquecerá a una de las empresas mexicanas más prominentes en materia de medios electrónicos como es 

Grupo Fórmula.  
@  
Fiel a su estilo fajador don Javier Lozano Alarcón, precandidato de Acción Nacional a la senaduría por Puebla, 
decidió bautizarse como ―El Gallo Azul‖ –aunque no dijo si peleará con máscara- y ayer en conferencia de 
prensa abordó diversos temas en torno a sus aspiraciones y destacó su congoja porque su amigo, el gobernador 
Rafael Moreno Valle, no lo va a acompañar a actos de campaña, como prometió en su I Informe. Al gallo le 

quitaron una pluma. 
@  
Las investigaciones de la Procuraduría traen de cabeza a la defensa de Alfredo Arango, quien lo primero que hizo 
al ver a uno de sus abogados después de su detención fue preguntarle: ¿qué paso? Y es que ellos le habían 
garantizado que nunca estaría en riesgo su libertad por más acusaciones que hubiera en su contra.  

Pronto habrá noticias de nuevos cargos y juicios contra el doctor que regresó a Puebla 48 horas antes de su 
arresto, procedente de Hawai. Por lo pronto, si quiere saber el nombre de sus defensores, por si se le ofrece y 

decide que ante su impericia no debe contratarlos, apunte: Oscar Mejía Gaspariano y David Moisés Vélez Rojas. 
Cada quien sus riesgos.  
@  
Hoy, a las nueve de la mañana en la explanada del estadio Cuauhtémoc se entregarán los primeros taxis locales 
que sustituyen a los mototaxis para lo cual han sido invitados dirigentes de estas organizaciones que aceptaron 

http://www.ngpuebla.com/node/8958
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el trueque con el fin de mantener el servicio en municipios y colonias que cuentan con difíciles accesos.  
Encabezará la ceremonia el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, y lo acompañará el secretario 
de Transporte Bernardo Huerta, además de líderes del gremio para demostrar que es posible dar el servicio con 
mayor seguridad. 
http://www.ngpuebla.com/node/8957 

 

 
 
(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 

 
A la cárcel meterá Hacienda a quien no declare el ISR y el IVA 
* A partir de Reforma en el Congreso serán delincuentes  
* Productos Milagro dañan más a millones de mexicanos 
Hoy quiero comentar sobre dos temas de importancia en México. 
1.- Las modificaciones hechas el pasado 12 de diciembre por el Congreso de la Unión al Código Fiscal de la 
Federación y que ya entro en vigor a partir de este año, donde cualquier contribuyente que no pague el 

IVA (Impuesto al Valor Agregado) ó el ISR (Impuesto Sobre la Renta) será un “Defraudador Fiscal”, 
aun sea por desconocimiento u omisión y tendrá que ir a la cárcel. 
2.- Que ni el Congreso de la Unión, ni la Cofepris frenan a los que son verdaderos delincuentes, que 
engañan, roban y se embolsan miles de millones de pesos con los Productos Milagro que nos meten a 
todas horas, todos los días por medio de la Televisión, porque representan grandes ganancias para los  
creadores y por obvio a las televisoras. 

Son dos cosas ó temas diferentes, pero que no les importan a los legisladores federales. 

CARCEL A QUIEN NO DECLARE SUS IMPUESTOS 
La Reforma que hicieron los legisladores federales 3 días antes de concluir el periodo de sesiones del año pasado 
(12 de diciembre en medio del festejo de la Guadalupana) señala en el artículo 109 del Código Fiscal de la 
Federación que cualquier contribuyente que omita presentar declaraciones “definitivas” por más de un 
año se convertirá en un defraudador fiscal y ya no será multado, sino considerado como un 
delincuente y tendrá que pagar esa “negativa” con cárcel. 

En el Servicio de Administración Tributaria –SAT- han señalado que: "Se considera delito el omitir presentar por 
más de 12 meses las declaraciones que tengan carácter de definitivas, así como las de un ejercicio fiscal que 
exijan las leyes fiscales, dejando de pagar la contribución correspondiente". 
Con la Reforma legislativa se remarcó el hecho de que serán actos de defraudación la omisión de declaraciones 
que tienen carácter de definitiva, que son las que se deben hacerse de forma mensual por el Impuesto al Valor 
Agregado (IVA), y las declaraciones anuales del Impuesto Sobre la Renta (ISR). 
Así que el contribuyente que tenía que hacer declaraciones mensuales de IVA en enero de 2012, pero no las 

hizo, para enero de 2013 incurriría en ―Defraudación Fiscal‖. 
Además la autoridad tiene la facultad de revisar hasta cinco años atrás en la historia fiscal de los contribuyentes.  
En el artículo 108 del Código Fiscal de la Federación, se considera que "comete el delito de defraudación fiscal 
quien con uso de engaños o aprovechamiento de errores, omita total o parcialmente el pago de alguna 
contribución u obtenga un beneficio indebido con perjuicio del fisco federal". 
Dicho artículo expone que el contribuyente se hace acreedor a una pena de tres meses a dos años, cuando el 

monto de lo defraudado no exceda un millón 221 mil 950 pesos (NO DEFINEN UN MÍNIMO); cárcel de dos a 
cinco años, cuando el monto de la defraudación exceda de un millón 221 mil 950 pesos y llegue un a millón 832 
mil 920 pesos. 
Hay prisión de tres a nueve años cuando la defraudación sea superior a un millón 832 mil 920 pesos. 
SIN REGULACION LOS PRODUCTOS MILAGRO 
Por otra parte miles, millones de mexicanos son defraudados diariamente por las empresas que ofrecen los 
productos milagro y las televisoras, sobre todo, son cómplices o coparticipes al promocionar para la venta de los 

productos milagro. 
En México se venden, sin ningún control, cerca de 21 mil marcas de los llamados "productos milagro" en 
farmacias, tiendas y centros comerciales de todo el país. Las ventas anuales multimillonarias obtenidas por 
productores y distribuidores de remedios herbolarios, suplementos alimenticios o cosméticos que se 
promocionen como milagrosos, son exorbitantes. 
Los productos milagro han existido siempre, por eso sabemos que existen miles de tiendas que dicen ser 
naturistas y ofrecen suplementos alimenticios. Cuando dicen que son medicamentos naturales es un engaño 

porque hay una enorme cantidad de sustancias naturales y animales que son altamente tóxicos. Nadie sabe la 

http://www.ngpuebla.com/node/8957
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gran cantidad de sustancias que se están consumiendo y de las que desconocemos sus efectos. 
La única acción de la Comisión Federal contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) fue el aseguramiento de productos 
milagro que sumaron 80 mil piezas, pero no ha sancionado a las empresas, ni retirado del mercado todos esos 
productos.  
Hay productos que, en el mejor de los casos, no producen nada; pero en ocasiones se incluyen hierbas que 

nuestro cuerpo no está acostumbrado a metabolizar y causan daños en el hígado y los riñones, aseguran 
algunos médicos. 
Los "productos milagro" se registran y se introducen al mercado como suplementos alimenticios, sin embargo, la 
publicidad no es acorde con su función. 
Lo más importante sería legislar que esté prohibido anunciar productos milagro en los medios, porque la gente 

está expuesta y la ignorancia y las falsas promesas hacen que sean tan consumidos.  
Si no fuera negocio, quienes fabrican estos productos no gastarían tanto en anunciarse, ¿pero las autoridades 

que hacen?. 
Con los productos milagro, se debilita el trabajo del clínico.  
Una enfermedad da lugar a preocupación, angustia y miedo en los pacientes. El médico serio da un diagnóstico 
y un seguimiento; pero luego ven estos productos que ofrecen una cura y ya no hay control alguno por lo cual la 
persona presenta lesiones orgánicas. 
Estos son dos hechos tal vez aislados al parecer, pero de vital importancia para los mexicanos que por errores, 
omisiones, descuido e incluso por presentar mal sus declaraciones fiscales pueden parar en la cárcel como 

delincuentes. 
Por otro lado la salud de millones mexicanos está en riesgo y ni el Congreso, ni las autoridades sanitarias y de 
salud han puesto un remedio para acabar con el engaño, la defraudación y el hurto que les hacen a los 
mexicanos. 

El tema está ahí ustedes tienen la mejor opinión. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-A-la-carcel-metera-Hacienda-a-quien-

no-declare-el-ISR-y-el-IVA&id=1685 
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